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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 
 

КХЛ как организация 
 

"Адмирал" в среду выплатит часть долга и надеется, что КХЛ пойдет 
навстречу (Р-Спорт) 
Владивостокский "Адмирал" в среду выплатит достаточно большую часть 
своего долга, и будет надеяться на снятие запрета на регистрацию новых 
хоккеистов от руководства КХЛ, заявил агентству "Р-Спорт" генеральный 
менеджер клуба из Владивостока Ильдар Мухометов. 
 
Время начала матча "Медвешчак" - "Динамо" Мн перенесли из-за 
праздника в Хорватии (Газета.Ru) 
Континентальная хоккейная лига перенесла время начала матча регулярного 
чемпионата между "Медвешчаком" и минским "Динамо", который пройдет в 
Загребе 24 декабря, информирует официальный сайт лиги. 
 
Не убило, а сделало сильнее. Почему этот сезон КХЛ самый упорный 
(Чемпионат.com) 
Несмотря на массовый отъезд игроков за океан, по статистическим 
показателям этот сезон КХЛ - лучший за всю историю. С чем это связано? 
 

КХЛ: судейство 
 

Каменский: защитник "Динамо" Андрей Миронов дисквалифицирован на 
один матч (Чемпионат.com) 
Глава СДК КХЛ Валерий Каменский заявил, что в спортивно-дисциплинарном 
комитете рассмотрели эпизод с грубой игрой защитника московского "Динамо" 
Андрея Миронова против форварда "Торпедо" Линуса Виделля. Единогласным 
решением членов спортивно-дисциплинарного комитета принято решение, что 
Андрей Миронов пропустит одну игру.  
 
Плющев: серьезно разберем эпизод с жесткой игрой Миронова против 
Виделля (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Владимир Плющев прокомментировал один из эпизодов 
состоявшегося 16 ноября матча "Торпедо" - "Динамо" (Москва), в котором 
защитник гостей Андрей Миронов провел жесткий силовой прием против 
форварда нижегородцев Линуса Виделля. По словам Плющева, момент 
требует тщательного изучения и рассмотрения. Также главный арбитр сказал, 
что из четырех вопросов "Витязя", которые клуб из Подольска отправлял в лигу, 
с трудом признали обоснованным только один.  
 
Разин: судьи - особенно Павел Комаров - очень красивые 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Разин в очередной раз затронул тему 
судейства. 



 

 

 
Сергей Федоров: Видеоповторы помогают судьям принять справедливое 
решение (Советский спорт) 
Обозреватель Sovsport.ru побывал на пресс-конференции главного менеджера 
ЦСКА Сергея Федорова, которого на днях ввели в Зал славы в Торонто.  
 
"Торпедо" по буллитам уступило московскому "Динамо" (Pro город 
Нижний Новгород (progorodnn.ru)) 
"Торпедо" в Нижнем Новгороде по буллитам уступило московскому "Динамо" в 
понедельник, 16 ноября. Об этом сообщает пресс-служба ХК "Торпедо". 
 
Зажатые рижанами (Уральский рабочий) 
Во второй двадцатиминутке инициативой завладели гости. Игроки 
"Автомобилиста" подсели к своим воротам и играли на выброс. Некстати 
подоспело удаление Егора Журавлева, явно придуманное арбитром матча 
Павлом Комаровым. В итоге "Динамо" вывело на пустой угол Тима Сестито, 
который не промахнулся - 1:1. 
 

Федерация хоккея России 
 

Без премий и званий. Почему забыли победителей Универсиады? 
(Чемпионат.com) 
Игроки сборной России, выигравшие в феврале 2015 года золото Универсиады, 
выступили с открытым письмом к ФХР и ВХЛ.  
 
ФХР: вопрос выплаты премий студенческим сборным России будет 
решен в ближайшее время (ТАСС) 
Федерация хоккея России (ФХР) занимается вопросом выплаты денежных 
премий студенческим сборным России, вопрос будет решен в ближайшее 
время. Об этом заявил президент ФХР Владислав Третьяк, чьи слова приводит 
пресс-служба федерации. 
 
ФХР попросит Минспорт присвоить внеочередные спортивные звания 
чемпионам Универсиады (Р-Спорт) 
Федерация хоккея России (ФХР) считает необходимым обратиться в 
министерство спорта РФ с ходатайством о присвоении внеочередных 
спортивных званий всем хоккеистам - победителям зимней Универсиады 2015 
года, заявил глава ФХР Владислав Третьяк. 
 

КХЛ: новости клубов 
	  

Зубов: третий Кубок Стэнли мне уже не поднять, задача - взять еще один 
Кубок Гагарина (Р-Спорт) 
Возглавивший действующих обладателей Кубка Гагарина Сергей Зубов в своем 
первом интервью после утверждения в должности главного тренера СКА 
рассказал корреспонденту агентства "Р-Спорт" Семену Галькевичу, что было 
самым сложным в переходе на роль "первого номера", объяснил, что не 
получилось в Санкт-Петербурге у Андрея Назарова, и оценил перспективы 
армейских новичков Вячеслава Войнова и Никиты Гусева.  
 
СКА - "Авангард". На матче присутствует Олег Знарок (Советский спорт) 



 

 

Главный тренер сборной России Олег Знарок посетил матч регулярного 
чемпионата КХЛ между СКА и "Авангардом".  
 
КХЛ. Форвард "Нефтехимика" Рыбин - лидер по числу силовых приемов 
(Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Максим Рыбин лидирует в 
чемпионате КХЛ по числу проведенных силовых приемов. В 29 матчах он 
атаковал соперников 102 раза. 
 
Юрзинов: неровная игра "СЮ" и "Локомотива" вызвана выступлением 
хоккеистов за сборные (Р-Спорт) 
Неровная игра уфимского "Салавата Юлаева" и ярославского "Локомотива" 
после паузы в регулярном чемпионате КХЛ на Евротур обусловлена тем, что 
многие хоккеисты этих клубов были вызваны в свои сборные, считает бывший 
главный тренер "Салавата" Владимир Юрзинов-младший. 
 
Тренер: в "Спартаке" создают команду, которая будет бороться за самые 
высокие места в КХЛ (ТАСС) 
"За счет кропотливого труда, работы, при условии, что у "Спартака" не будут 
"растаскивать" игроков, это возможно", - сказал ТАСС наставник красно-белых 
Герман Титов 
 
Вячеслав Войнов: Никогда не пойму, зачем за океаном тянули с моим 
переходом в СКА (Советский спорт) 
Защитник СКА Вячеслав Войнов рассказал о причинах, по котором затянулся 
его переход в петербургский клуб.  
 
Зубов: Войнов - элитный игрок даже по меркам НХЛ (Газета.Ru) 
Главный тренер СКА Сергей Зубов поделился впечатлениями от совместной 
работы с защитником Вячеславом Войновым. 
 
Сергей Федоров: Мы верим, что ЦСКА в этом сезоне стал сильнее 
(Советский спорт) 
Обозреватель Sovsport.ru побывал на пресс-конференции главного менеджера 
ЦСКА Сергея Федорова, которого на днях ввели в Зал славы в Торонто.  
 
Агент Радулова: на сегодняшний день мы ведем переговоры 
исключительно с ЦСКА (Sports.ru/tribuna) 
Известный хоккейный агент Юрий Николаев, представляющий интересы 
форварда ЦСКА Александра Радулова, заявил, что он и его клиент действуют 
строго в соответствии с регламентом Континентальной лиги. 
 
Назаров прет, как танк (Советский спорт) 
За счет чего Назарову удалось так быстро взбодрить "Барыс"? Чтобы 
разобраться в секретах известного тренера, корреспондент Sovsport.ru решил 
пристально понаблюдать за его "приемчиками" во время матча...  
 
Разрушители легенд (Sports.ru/tribuna) 
Всем привет. Не буду говорить "Наконец-то", но я снова дома. И сегодня я буду 
делиться с вами своими мыслями, эмоциями и заметками с проигранного вчера 
матча "Югра" - "Йокерит" 2:4. 
 



 

 

ХК "Спартак" пригласил психолога для работы с вратарями - Титов (Р-
Спорт) 
Руководство московского "Спартака" после ряда поражений в чемпионате КХЛ 
пригласило психолога для работы с вратарями, заявил главный тренер "красно-
белых" Герман Титов. 
 
Владимир Соботка: С представителями "Сент-Луиса" никаких разговоров 
не было (Советский спорт) 
Форвард "Авангарда" Владимир Соботка в беседе с корреспондентом Spb. 
Sovsport. ru поделился впечатлениями от матча регулярного чемпионата КХЛ 
против СКА (3:1), а также рассказал об интересе со стороны клуба НХЛ "Сент-
Луис Блюз".  
 
Глава Ханты-Мансийска Филипенко назначен генеральным директором ХК 
"Югра" (Р-Спорт) 
Глава Ханты-Мансийска Василий Филипенко назначен генеральным 
директором ханты-мансийского хоккейного клуба "Югра", сообщается на 
официальном сайте команды. 
 
Сергей Федоров назвал сумму, отданную за переход Пивцакина "не 
совсем адекватной" (Sports.ru) 
Генеральный менеджер ЦСКА Сергей Федоров в интервью "360 Подмосковье" 
не стал раскрывать детали перехода защитника "Авангарда" Никиты 
Пивцакина, однако назвал сумму, отданную за игрока, "не совсем адекватной".  
 
Тренер: игра в "Сокольниках" придаст хоккеистам "Спартака" мотивации в 
матче с "Барысом" (ТАСС) 
Возвращение в ледовый дворец спорта "Сокольники" положительным образом 
скажется на настрое игроков столичного "Спартака" в домашнем матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с астанинским 
"Барысом". Такое мнение ТАСС высказал главный тренер красно- белых 
Герман Титов. 
 
"Салават Юлаев" - "Локомотив". Коршков подрался с Леписто (Sports.ru) 
Нападающий "Локомотива" Егор Коршков подрался с защитником "Салавата 
Юлаева" Сами Леписто во время матча регулярного чемпионата КХЛ. 
 
ПХК ЦСКА не рассматривает вопрос обмена одного из вратарей - Федоров 
(Р-Спорт) 
Московский хоккейный клуб ЦСКА не будет рассматривать обмен одного из 
своих вратарей вплоть до конца сезона, заявил агентству "Р-Спорт" главный 
менеджер армейцев Сергей Федоров. 
 
Александр Юдин: СКА с его составом может пять лет подряд досрочно 
выигрывать чемпионат (Советский спорт) 
Бывший защитник СКА и «Авангарда» Александр Юдин считает, что питерские 
армейцы с их кадровыми возможностями должны доминировать в КХЛ. 
 
Владимир Соботка: У СКА хороший подбор нападающих, зато с обороной 
бывают проблемы (Советский спорт) 
Нападающий "Авангарда" Владимир Соботка поделился ожиданиями от матча 
против СКА.  



 

 

 
Вернется ли Быков в Уфу? Аргументы "за" и "против" появления тренера 
в штабе "Салавата" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Вячеслав Быков на днях напомнил о себе, заявив журналистам, что не 
отрицает возможность поработать в штабе Игоря Захаркина. Спортивная 
редакция "БИЗНЕС Online" задалась вопросом - нужен ли наставнику "Салавата 
Юлаева" еще один помощник. 
 
Тренер ХК СКА Зубов не считает себя приверженцем наигрывания 
сочетаний (Р-Спорт) 
Главный тренер хоккейного клуба СКА Сергей Зубов заявил, что не считает 
себя приверженцем наигрывания сочетаний, так как профессиональный 
хоккеист должен быть универсалом, готовым сыграть с любым партнером. 
 
Гусев обладает всем, чтобы стать ведущим игроком не только СКА, но и 
КХЛ - Зубов (Р-Спорт) 
Хоккеист санкт-петербургского СКА Никита Гусев обладает достаточным 
мастерством, чтобы стать ведущим игроком не только своей команды, но и всей 
КХЛ, заявил главный тренер армейцев Сергей Зубов. 
 
Федоров: переход Пивцакина в ПХК ЦСКА повысил капитализацию клуба 
(Газета.Ru) 
Главный менеджер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал переход 
защитника Никиты Пивцакина из "Авангарда". 
 
13 декабря "Югра" сыграет в хоккей с детьми с ограниченными 
физическими возможностями (Sports.ru) 
Хоккеисты "Югры" 13 декабря сыграют в хоккей с детьми с ограниченными 
физическими возможностями. 
 
"В любой момент готов начать работать с Павлом Буре в ЦСКА" - Сергей 
Федоров (Sports.ru) 
Генеральный менеджер ХК ЦСКА Сергей Федоров в интервью "360 
Подмосковье" рассказал о возможности появления Павла Буре в штабе красно-
синих.  
 

	  
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Главный тренер "СКА-Невы" Сергей Пушков: "Для развития нашего хоккея 
было бы полезно перенять скандинавский опыт подготовки игроков" 
(Sports.ru) 
Главный тренер клуба Высшей лиги "СКА-Нева" Сергей Пушков предложил для 
улучшения подготовки хоккеистов в России перенять опыт скандинавских 
хоккейных стран.  
 
Вячеслав Быков: НХЛ мне неинтересна (Советский спорт) 
Обозреватель Sovsport.ru взял большое интервью у известного тренера 
Вячеслава Быкова, который приезжал из Швейцарии в Питер.  
 
А вот и НХЛ (Sports.ru/tribuna) 



 

 

Всем наидобрейшего вечерочка) Сегодня так плотно решилась пройти по 
хоккею, днем КХЛ играю, ночью, как всегда заиграем НХЛ. 
 
Конвейер "сухарей". В Кургане поставили на поток вывод в люди 
молодых вратарей (Советский спорт) 
Второй год подряд "Зауралье" ассоциируется у всех в ВХЛ со словосочетанием 
"отлаженная оборона". Разбираемся, как же в Кургане поставили на поток 
вывод в люди молодых, ранее неизвестных голкиперов, и какую роль в их 
успехах играют полевые игроки и тренерский штаб.  
 
Российское присутствие в НХЛ: Как только Тарасенко не думает о 
посторонних вещах, то начинает играть блестяще (Спорт. Бизнес Online 
(sportbo.ru)) 
Наши хоккеисты были на виду. Андрею Василевскому помешал оформить 
"сухарь" нелепый рикошет, Владислав Наместников переведен во вторую 
тройку, а Александр Семин сыграл так мало, что стыдно. Подробней о том, как 
российские хоккеисты проявили себя за океаном минувшей ночью - в обзоре 
"БИЗНЕС Online". 
 
Коваленко: "Южный Урал" позволяет себе топтать регламент 
(Чемпионат.com) 
Глава профсоюза игроков и тренеров Андрей Коваленко высказался о ситуации 
в "Южном Урале". Клуб сократил зарплату трем своим хоккеистам, несмотря на 
то что ВХЛ приняла решение лишь по одному из них.  
 
Коваленко: призеры Универсиады молодцы, что обратились в профсоюз 
(Чемпионат.com (championat.com), 17 ноября 2015) 
Глава профсоюза игроков КХЛ Андрей Коваленко заявил, что решение вопроса 
по присвоению спортивных званий и выплате премий за победу на Всемирной 
зимней универсиаде в Гранаде хоккеистам сборной России должно было 
пройти в штатном порядке, не доводя до публичного обращения игроков. 
 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Хоккеисты сборной России утратили шансы выиграть молодежную 
Суперсерию (Sport.ру) 
Российская команда потеряла шансы выиграть турнир, уступив сборной OH. 
Встреча выдалась упорной. На 8-й минуте матча россияне вышли вперед, 
реализоав двойное численное преимущество. Канадцы отыгрались ближе к 
экватору встречи, а спустя менее чем две минуты забили победный гол. 
Оставшееся время голов не принесло.  
 
Вовченко: не хочется возвращаться в Россию с опущенной головой 
(Газета.Ru) 
Нападающий молодежной сборной России Даниил Вовченко прокомментировал 
поражение от сборной OHL (1:2) в матче суперсерии. 
 
Екатеринбургcкий хоккеист забил канадцам в составе молодежной 
сборной России. Видео. Фото (Екатеринбург Он-лайн (e1.ru)) 
 Воспитанник екатеринбургской школы хоккея Кирилл Пилипенко, про успехи 
которого E1.RU рассказывал совсем недавно, на этот раз отличился за 



 

 

молодежную сборную в матче с канадцами в рамках Суперсерии, проходящей 
за океаном.  
 
Валерий Брагин: "Должны были забивать 2-3 гола канадцам" (Sports.ru) 
Главный тренер сборной России Валерий Брагин прокомментировал поражение 
от сборной юниорской лиги Онтарио (1:2). 
 

Разное 
 

Верховный суд РФ опубликовал обзор судебной практики по спорам 
спортсменов с тренерами (Sports.ru/tribuna) 
Верховный суд РФ недавно на своем сайте опубликовал обзор судебной 
практики рассмотрения судами дел по спорам, возникающим из трудовых 
правоотношений спортсменов и тренеров. Внутри суда документ был 
утвержден еще в июле текущего года. Документ небольшой - на 20 стр. с 
небольшим. 
 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

 
"Адмирал" в среду выплатит часть долга и надеется, что КХЛ пойдет 
навстречу (Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 16:59) 
Автор: Александр Рогулев 
МОСКВА, 17 ноя - Р-Спорт, Александр Рогулев. Владивостокский "Адмирал" в 
среду выплатит достаточно большую часть своего долга, и будет надеяться на 
снятие запрета на регистрацию новых хоккеистов от руководства КХЛ, заявил 
агентству "Р-Спорт" генеральный менеджер клуба из Владивостока Ильдар 
Мухометов. 
КХЛ в начале ноября объявила, что запретила заявлять новых игроков четырем 
клубам "в связи с невыполнением графика погашения задолженности перед 
хоккеистами и тренерами за прошлый сезон". Под санкции лиги попали клубы 
"Адмирал" (Владивосток), "Медвешчак" (Загреб), "Сибирь" (Новосибирск) и 
"Слован" (Братислава). Ранее Мухометов заявлял "Р-Спорт", что 
дальневосточники имеют долги по бонусам хоккеистов за прошлый сезон. 
"На прошлой неделе у нас состоялась встреча с КХЛ в Москве, мы достигли 
определенной договоренности, - сказал Мухометов. - В среду мы выплачиваем 
достаточно большую часть нашего долга. И надеемся на то, что КХЛ нам в этой 
ситуации пойдет навстречу. Завтра, понятное дело, мы еще никого заявить не 
сможем. Мы только заплатим, при этом никаких гарантий от КХЛ получено не 
было. Нам остается надеяться, что лига после этого рассмотрит нашу просьбу 
снять запрет на регистрацию хоккеистов". 
"Как я и говорил раньше, график погашения прошлогодних долгов был 
согласован с КХЛ, - добавил собеседник агентства. - Но данное согласование 
не означает, что самих долгов по факту нет. Возникли определенные 
разбирательства, поэтому наши договоренности пришлось приостанавливать". 
В октябре Мухометов утверждал, что разногласия с бывшим форвардом 
"Адмирала" Энвером Лисиным урегулируют в судебном порядке. "Параллельно 
с остальными игроками, мы сделали график (выплат) и по Лисину, - отметил 
Мухометов. - Ждем понимания как от его представителей, так и от профсоюза 
КХЛ. С руководителем профсоюза Андреем Коваленко мы также встретились в 
Москве и, думаю, достигли взаимопонимания. И по вопросам выплат долгов, и 
по вопросу Лисина в частности".  

http://rsport.ru/hockey/20151117/879950779.html 
Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Время начала матча "Медвешчак" - "Динамо" Мн перенесли из-за 
праздника в Хорватии (Газета.Ru, Москва, 17 ноября 2015 19:11) 
Континентальная хоккейная лига перенесла время начала матча регулярного 
чемпионата между "Медвешчаком" и минским "Динамо", который пройдет в 
Загребе 24 декабря, информирует официальный сайт лиги. 



 

 

"В связи с тем что 24 декабря в Республике Хорватия является официальным 
праздничным и выходным днем, лига в соответствии со статьей 55 Спортивного 
регламента по согласованию с клубами перенесла время начала матча 
"Медвешчак" - "Динамо" (Минск) на 15:00 местного времени (17:00 мск)", - 
говорится в официальном заявлении. 

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/11/17/n_7900181.shtml 
Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
 
Не убило, а сделало сильнее. Почему этот сезон КХЛ самый упорный 
(Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 15:50) 
Автор: Дмитрий Ерыкалов 
Несмотря на массовый отъезд игроков за океан, по статистическим 
показателям этот сезон КХЛ - лучший за всю историю. С чем это связано? 
Лучший сезон. Или самый непредсказуемый?  
Александр Медведев в бытность президентом КХЛ обладал занимательной 
привычкой каждый следующий чемпионат называть лучшим в истории. 
Поначалу, когда амбиции лиги устремлялись в космос, а из-за океана 
приезжали все новые и новые звезды, все так и было. КХЛ росла, как на 
дрожжах, обещая стать настоящим монстром. Однако в какой-то момент лига 
уперлась головой в потолок. Развиваться проекту мешали различные 
компромиссы, в том числе - связанные с интересами сборной. Теперь, когда 
Медведев оставил свой пост, мы больше не слышим красивых лозунгов. За экс-
президента говорит статистика, которая в этом году как никогда красноречива. 
По какой шкале стоит оценивать успешность чемпионата? Кто-то назовет 
лучшим самый результативный сезон, другому врежется в память турнир, в 
котором сверкало максимальное число звезд первой величины. Не обойтись и 
без  
 Если суммировать игры, завершившиеся в основное время с разницей в одну 
шайбу и матчи, вышедшие за пределы игрового времени, то мы получим 
беспрецедентный сезон.  
"голливудского" сценария в плей-офф. Любой сезон, завершившийся победой 
одной из команд в финальной серии со счетом 4-0, будет казаться смазанным, 
какими бы захватывающими ни были все предыдущие месяцы. Запоминается, 
как известно, последнее. Так чем же уникален восьмой сезон КХЛ ? По сумме 
сразу нескольких показателей он является самым напряженным и 
непредсказуемым в восьмилетней истории лиги. 
Если подводить промежуточные итоги, взяв за водороздел паузу на Евротур, то 
этот отрезок - рекордный в истории КХЛ по количеству матчей, закончившихся в 
основное время с разницей в одну шайбу. Впервые к ноябрьскому перерыву это 
число перевалило за сотню - 104. Для сравнения в сезоне-2011/12 было почти в 
два раза меньше подобных результатов - 56. Отчасти это связано с тем, что 
нынешний сезон начался раньше обычного, захватив конец августа. Но даже 
если отложить в сторону абсолютные цифры, то нынешний чемпионат с 27,2 % 
второй в истории. Уступает он только предыдущему сезону, когда процент 
матчей "на тоненького" приблизился к 30-процентному рубежу. Да и в целом 
последние три сезона отличаются тем, что на наших глазах разгромы и 
издевательские счета становятся вымирающим видом. 



 

 

Надо учитывать, что в статистику матчей, завершившихся с разницей в одну 
шайбу, не попадают игры, в которых победившая команда поражала пустые 
ворота. Тогда как наличие дополнительного времени - вполне объективный 
индикатор напряженности чемпионата, не нуждающийся в дополнительных 
оговорках. 94 игры из 383, состоявшихся до ноябрьской паузы, завершились в 
овертайме или серии буллитов. По этому показателю текущий сезон также 
второй в истории и уступает только чемпионату-2012/13. Но если суммировать 
игры, завершившиеся в основное время с разницей в одну шайбу, и матчи, 
вышедшие за пределы игрового времени, то мы получим беспрецедентный 
сезон. Больше половины матчей заставляли болельщиков держать руку на 
пульсе вплоть до финальной сирены. Естественным образом появляются 
команды, делающие такие игры своим фирменным стилем. Наиболее яркий 
пример - "Сибирь", которая в октябре выдала серию из шести матчей с 
овертаймами.  
Больше рабочих команд, меньше безнадежных аутсайдеров  
Обилие матчей с таким неуступчивым сценарием - прямое следствие 
метаморфоз, которые здесь и сейчас происходят с КХЛ. В лиге появляется все 
больше тренеров, которые предъявляют высокие требования игрокам по 
самоотдаче, физической подготовке и исполнению задания. Это и Дмитрий 
Квартальнов, и Андрей Скабелка, и Андрей Разин, и другие тренеры новой 
волны. Петерис Скудра и вовсе может публично разнести в пух и прах своего 
игрока, который срывался на прогулочный шаг и прокаты. Немаловажно, что во 
главе этой иерархии стоит Олег Знарок, предъявляющий те же самые 
требования  
 Обилие матчей с таким неуступчивым сценарием - прямое следствие 
метаморфоз, которые здесь и сейчас происходят с КХЛ. В лиге появляется все 
больше тренеров, которые предъявляют высокие требования игрокам по 
самоотдаче, физической подготовке и исполнению задания.  
кандидатам в сборную России. Таким образом в лиге задаются новые 
стандарты соответствия. Кто не спешит их выполнять, может не только забыть 
о сборной, но и рискует вообще потерять работу.  
Когда каждый второй матч проходит от ножа, стоит ли удивляться плотности в 
турнирной таблице? Тем не менее констатируем факт: этот чемпионат 
отличается как никогда короткой дистанцией между первой и последней 
командами чемпионата. Более того, процент набранных очков лидером (на 
момент паузы им был "Локомотив") и главным аутсайдером (новокузнецкий 
"Металлург") минимальный за все время существования КХЛ. То самое 
равенство, о котором мечтательно рассуждали на протяжении восьми лет и уже 
не надеялись добиться, пришло нежданно-негаданно. В непростое время, когда 
с хоккейной карты пропадает "Атлант", а сразу несколько клубов испытывают 
перебои с финансированием, в лиге впервые за долгие годы нет безнадежных 
команд, выходящих отбывать номер.  
Принято считать, что лицо чемпионата определяют вовсе не лидеры, а 
середняки и аутсайдеры. В этом году буквально у каждой команды, 
занимающей нижние этажи турнирной таблицы, есть свой почерк, сильное 
качество, за счет которого она держится на плаву. "Металлург" из Новокузнецка 
подарил лиге самое результативное звено чемпионата Казаков - Стоа - 
Капризов. "Амур" крепко держится на плечах великолепного малыша Юхи 
Метсолы. А каково рижское "Динамо", сотворившее в игре с "Йокеритом" самый 
выдающийся "камбэк" в истории лиги ! Даже "Северсталь", занимающая 
последнее место на Западе, не выглядит обреченной. Всего три-четыре победы 
и череповчане вполне смогут задумываться о кубковых перспективах. Что уж 



 

 

говорить о прорыве "Витязе", который в предыдущие сезоны выглядел 
статистом, лишь потешая владельцев кулачными боями?  
Поражает, насколько "лифтообразным" складывается нынешний сезон. Стоит 
одной команде выдать серию побед - она тут же претендует на то, чтобы 
возглавить дивизион. Несколько поражений, и все - ты за пределами 
восьмерки. Причем если для старта сезона эта ситуация вполне нормальна и 
обыденна, то сейчас, когда на дворе половина регулярного чемпионата, она 
кардинальным образом не меняется. Наглядным подтверждением тому служит 
"Югра", которую больше, чем какого-либо из участников чемпионата, лихорадит 
этой осенью. Ханты-мансийцев бросает то в жар, то в холод. Казалось бы, 
совсем недавно мы говорили о "мамонтах" как о главной сенсации, но черный 
октябрь отбросил их на привычные позиции. Однако плодотворно поработав в 
паузу и одержав три победы после возобновления чемпионата, подопечные 
Павла Езовских вернулись в зону плей-офф. В столь кардинальных 
перемещениях по таблице "Югра" отнюдь не одинока.  
Отъезд звезд вместо драфта и потолка зарплат  
Конечно, нынешняя статистика - дело рук не только аутсайдеров. Материки 
сближаются сообща, двигаясь навстречу друг другу. Миграция игроков по 
маршруту КХЛ - НХЛ по большей части затронула ведущие клубы: "Ак Барс" 
лишился двух многолетних столпов обороны, СКА - лидеров нападения, 
"Авангард" - капитана, "Локомотив" - сильнейшего форварда. Все это не могло 
не сказаться на положении дел в верхах. На сегодняшний день в КХЛ нет 
команды, которая доминировала бы над всеми конкурентами и катком шла по 
дистанции, как когда-то "Салават Юлаев" и СКА. У питерских "армейцев" крайне 
болезненно протекает постчемпионская перестройка,  
Дмитрий Квартальнов в ЦСКА столкнулся с эпидемией травм, а "Локомотив", до 
недавнего времени лидировавший в чемпионате, находится на стадии 
становления и пока не может обойтись без перепадов.  
В КХЛ не работают классические энхаэловские "уравнители", будь то драфт 
юниоров или потолок зарплат. КХЛ планирует к 2017 году снизить расходы 
клубов до 900 миллионов в год, но вряд ли это изменит общую картину, ведь 
вместе со снижением потолка необходимо отказаться от игроков-исключений. 
Не дожидаясь снижения потолка, выравнивание уровня пошло иным, 
альтернативным путем. То, чего мы так боялись в межсезонье, в итоге сыграло 
чемпионату только на руку. Отъезд легионеров в Европу и россиян в НХЛ не 
обрушил уровень лиги, а снизил его до того уровня, когда почти не осталось 
исполнителей, способных перевернуть матч в одиночку. На первый план вышли 
тренерские наработки и работоспособность каждого игрока. Что не убивает - 
делает нас сильнее.  

http://www.championat.com/hockey/article-235211-vosmoj-sezon-kkhl--samyj-
upornyj-v-istorii.html 

К заголовкам сообщений 
 

КХЛ: судейство 
 

Каменский: защитник "Динамо" Андрей Миронов дисквалифицирован на 
один матч (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 13:44) 
Глава СДК КХЛ Валерий Каменский заявил, что в спортивно-дисциплинарном 
комитете рассмотрели эпизод с грубой игрой защитника московского "Динамо" 
Андрея Миронова против форварда "Торпедо" Линуса Виделля. Единогласным 



 

 

решением членов спортивно-дисциплинарного комитета принято решение, что 
Андрей Миронов пропустит одну игру.  
"Из судейского департамента нам пришли все материалы и заключения 
относительно этого эпизода. Действия защитника "Динамо" Андрея Миронова 
квалифицированы как "отсечение" - расположение тела на уровне колен. 
Миронов низко подсел под Виделля и попал под колено, у соперника могла 
быть тяжелая травма. По регламенту КХЛ динамовцу грозило до двух игр 
дисквалификации. В СДК единогласно решили, что Миронов будет 
дисквалифицирован на один матч и пропустит следующую игру", - приводит 
слова Каменского корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

http://www.championat.com/hockey/news-2302877-kamenskij-zashhitnik-dinamo-
andrej-mironov-diskvalificirovan-na-odin-match.html 

Похожие сообщения (5): 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 17 ноября 2015 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 ноября 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 
• Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Плющев: серьезно разберем эпизод с жесткой игрой Миронова против 
Виделля (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 12:06) 
Главный арбитр КХЛ Владимир Плющев прокомментировал один из эпизодов 
состоявшегося 16 ноября матча "Торпедо" - "Динамо" (Москва), в котором 
защитник гостей Андрей Миронов провел жесткий силовой прием против 
форварда нижегородцев Линуса Виделля. По словам Плющева, момент 
требует тщательного изучения и рассмотрения. Также главный арбитр сказал, 
что из четырех вопросов "Витязя", которые клуб из Подольска отправлял в лигу, 
с трудом признали обоснованным только один.  
"Вот "Витязь" недавно прислал претензию, написал, что надо быть мужиками. 
Из четырех вопросов один еле-еле оправдался, три - не подтвердились. Так кто 
должен быть мужиком? Что-то я не видел, чтобы они извинились. Ну что же, 
такая вот у нас публика.  
Что касается матча "Торпедо" - "Динамо" (Москва), то в судейский департамент 
из Нижнего Новгорода пришло письмо. Эпизод серьезный, будем разбираться. 
Я видел этот жесткий момент с силовым приемом Миронова против Виделля, 
он у меня тоже вызывает большие вопросы. Показалось, что там не все чисто, 
будем решать, серьезно разбираться. Просмотрим и изучим со всех ракурсов. 
Если выявим штраф 5+20, то у Миронова, по-моему, уже не первый такой фол. 
Будет признана его вина - матч он получит, это уже автоматическая 
дисквалификация. Но этот вопрос будет решать спортивно-дисциплинарный 
комитет, а мы отправим им надлежащие записи и документы", - приводит слова 
Плющева корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

http://www.championat.com/hockey/news-2302789-pljushhev-serjozno-razberjom-
jepizod-s-zhjostkoj-igroj-mironova-protiv-videllja.html 

Похожие сообщения (1): 
• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 



 

 

 
Разин: судьи - особенно Павел Комаров - очень красивые 
(Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 9:09) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Разин в очередной раз затронул тему 
судейства. 
"Хочется сказать про судейство, давно не говорил. Приятно видеть красивых, 
опрятных, цивильно выглядящих в полосатых маечках людей. Мода сейчас на 
усы идет, видимо. Какой главный судья, такая и мода - на него равняться. Про 
судейство я все сказал, больше ничего не буду говорить. Просто есть моменты, 
незаметные, но они переламывают игру.  
И какой смысл обращаться в судейский комитет, если там сидит человек, 
который меня очень любит, уважает... И мне говорят, что любые слова в адрес 
судей будут караться, так что повторю, судьи - особенно Павел Комаров - очень 
красивые. Он меня прямо уважает", - цитирует Разина официальный сайт 
клуба.  

http://www.championat.com/hockey/news-2302625-razin-sudi---osobenno-pavel-
komarov---ochen-krasivye.html 

Похожие сообщения (4): 
• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2015 
• Спорт Игрок (sport-igrok.ru), Воронеж, 17 ноября 2015 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Сергей Федоров: Видеоповторы помогают судьям принять справедливое 
решение (Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 20:17) 
Автор: Павел Лысенков 
Обозреватель Sovsport.ru побывал на пресс-конференции главного менеджера 
ЦСКА Сергея Федорова, которого на днях ввели в Зал славы в Торонто.  
- Как вы относитесь к нововведению " coach challenge", из-за которого не 
засчитали два гола Овечкина? Тренер берет видеопросмотр, и арбитры 
принимают решение.  
- Это хорошее нововведение. Да, неприятно, когда отменяют голы. Но после 
просмотра оказывается, что они нечистые. Есть регламент и правила, которые 
позволяют это понять. Видеоповторы помогают судьям принять справедливое 
решение. 
А то, что Овечкин меня обгонит - это дело времени. "Вашингтон" побеждает. Он 
обновит рекорд очень скоро. Саша просто волнуется, вспоминая, как здорово 
было, когда мы вместе играли в "Кэпиталз". Все у него получится. Вообще мне 
интересно, когда Овечкин забьет за 600 голов в карьере. Пусть без всяких 
вопросов тоже попадет в Зал славы.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859221 
Похожие сообщения (1): 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
"Торпедо" по буллитам уступило московскому "Динамо" (Pro город 
Нижний Новгород (progorodnn.ru), Нижний Новгород, 17 ноября 2015 9:26) 



 

 

Автор: dmi.lar 
Торпедовцы прервали трехматчевую победную серию 
"Торпедо" в Нижнем Новгороде по буллитам уступило московскому "Динамо" в 
понедельник, 16 ноября. Об этом сообщает пресс-служба ХК "Торпедо". 
Согласно информации, у нижегородцев шайбы на свой счет записали 
Александр Будкин и Вячеслав Кулемин. В составе москвичей - Константин 
Волков, Мартиньш Карсумс и Максим Пестушко. 
Встреча закончилась со счетом 2:3 Б (0:1, 2:0, 0:1, 0:0, 0:1). 
Таким образом, торпедовцы прервали трехматчевую победную серию. 
А Вы следите за выступлениями ХК "Торпедо"? Оставляйте свои комментарии 
под статьей. 
"Хороший матч, боевитый. Много борьбы и азарта. Обе команды боролись за 
каждую шайбу. Игра своей команды понравилась. Жалко, что в такой игре 
грубейшие судейские ошибки влияют на результат. Судьи сначала пропустили 
проброс, после которого "Динамо" открыло счет, а потом - удар в колено 
Виделлю. Увы, такие моменты имеют место быть. Будем писать на них жалобы. 
Жалко, что они для нас немного испортили игру. Хотя неизвестно, реализовали 
ли бы мы удаление или нет. В буллитах нам немножко не хватило. Однако в 
целом соперник нам противостоял достойный, накал чувствовался. Была 
борьба, была концентрация. Ребятам спасибо. Достойное завершение серии", - 
прокомментировал встречу главный тренер "Торпедо" Петерис Скудра. 
Ранее ProGorodNN.ru сообщал о том, что нижегородское "Торпедо" обыграло 
"Витязь" в Нижнем Новгороде.  

http://progorodnn.ru/news/view/108100 

К заголовкам сообщений 
 
Зажатые рижанами (Уральский рабочий, Екатеринбург, 18 ноября 2015 
4:00) 
В последней игре четырехматчевой домашней серии екатеринбургский 
"Автомобилист" уступил рижскому "Динамо". "Автомобилист" (Екатеринбург) - 
"Динамо" (Рига) - 2:3 по буллитам (1:0, 0:1, 1:1, овертайм - 0:0). 
Шайбы забросили: 1:0 Попов (Тимашов, 08:51), 1:1 Сестито (Сейго, Галвиньш, 
23:19, бол.), 2:1 Эло (Тимашов, 40:58), 2:2 Кундратек (М. Редлихс, 48:16). 
Победный буллит - 2:3 Саулиетис, 65:00. 
Вообще рижское "Динамо" - соперник не самый сильный, если учитывать 
месторасположение латвийского клуба в таблице розыгрыша, но чрезвычайно 
упорный. Не так давно в Риге екатеринбуржцы за полторы минуты до конца 
основного времени матча вели со счетом 4:2, однако в итоге рижане 
отыгрались, а в овертайме сумели забросить победную шайбу. Так что свой 
счет к "Динамо" наша команда имела. 
К тому же "Автомобилист" не слишком удачно проводит текущую домашнюю 
серию. Он утратил лидерство в своем дивизионе, откатившись на четвертое 
место в Восточной конференции. Динамовский же коллектив вообще не входит 
в зону плей-офф и поэтому бьется за очки в каждом матче. 
Все эти факторы обусловили то, что первая половина первого периода прошла 
в хорошем темпе, но вот бросков по воротам с обеих сторон было немного. 
Даже когда динамовцы получили численный перевес, то в основном возили 
шайбу по углам зоны уральцев. Самым запоминающимся моментом стал выход 
один на один Алексея Симакова, но переиграть шведского голкипера рижан 
Йокима Эрикссона он не сумел. После этого хозяева прибавили и заставили 



 

 

гостей играть в зоне. А затем отличный слалом продемонстрировал Виталий 
Попов, уложивший на лед и защитников, и вратаря и открывший счет - 1:0. 
Во второй двадцатиминутке инициативой завладели гости. Игроки 
"Автомобилиста" подсели к своим воротам и играли на выброс. Некстати 
подоспело удаление Егора Журавлева, явно придуманное арбитром матча 
Павлом Комаровым. В итоге "Динамо" вывело на пустой угол Тима Сестито, 
который не промахнулся - 1:1. 
Лишь к концу периода наша команда пришла в себя, но преодолеть плотные 
ряды обороны рижан не сумела. Латвийская же команда "огрызалась" резкими 
контратаками, которые были значительно опаснее, чем позиционное нападение 
"Автомобилиста". Тем не менее на первой минуте третьего периода 
екатеринбуржцы вновь вышли вперед. Отличился финский легионер Ээро Эло, 
с острого угла отправивший шайбу в ворота "Динамо". Но, вместо того чтобы 
продолжить развивать успех, уральцы стали жаться к своим воротам, 
предоставляя сопернику пространство и инициативу. Шансом зажать уральцев 
у ворот латвийский коллектив воспользовался сполна и восстановил 
равновесие. 
На последних минутах обе команды осторожничали, сохраняя гарантированный 
зачетный балл. Однако в овертайме, играя "4х4", "Автомобилист" владел 
инициативой, проведя почти все пять минут в зоне соперника. Могли забить 
Александр Торченюк, Кирилл Полозов, но… 
Серию буллитов увереннее исполняли игроки "Динамо", забросившие Якубу 
Коваржу две шайбы, в то время как наши хоккеисты смогли переиграть Йокима 
Эрикссона только один раз. 
ПРЯМАЯ РЕЧЬ  
Главный тренер "Динамо" Кари ХЕЙККИЛЯ:  
- Был трудный первый период, но затем команда смогла прибавить. Второй и 
третий отрезок матча мы провели хорошо.  
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей РАЗИН:  
- Несмотря на проблемы с составом, команда выглядела неплохо. Силы не 
беспредельны. Играем через день, к тому же с "Йокеритом" была быстрая игра. 
Тот состав, который у нас есть, может решать максимальные задачи, но может 
быть и психологически неустойчивым. В принципе, ничего страшного не 
произошло. Игра есть, а вот забить не можем, а без этого трудно побеждать. 
Вот ошибки в обороне происходят от одних и тех же людей, но, к сожалению, 
заменить их некем. Скамейка-то коротка.  
В ТЕМУ  
Результаты других матчей: "Авангард" - "Амур" - 3:0, "Барыс" - "Адмирал" - 4:2, 
"Югра" - "Динамо" (Р) - 2:1, "Динамо" (Мн) - "Динамо" (М) - 1:2, "Торпедо" - 
"Витязь" - 3:1, "Слован" - ЦСКА - 3:2 (булл.), "Медвешчак" - "Северсталь" - 4:2, 
"Металлург" (Нк) - "Сибирь" - 3:1, "Металлург" (Мг) - "Локомотив" - 4:1, "Трактор" 
- "Ак барс" - 1:2, "Нефтехимик" - "Лада" - 2:5, "Спартак" - "Сочи" - 2:3, "Югра" - 
"Йокерит" - 2:4, "Торпедо" - "Динамо" (М) - 2:3 (булл.), "Динамо" (Мн) - "Витязь" - 
3:2, "Медвешчак" - ЦСКА - 1:0 (от), "Слован" - "Северсталь" - 5:4. 
Положение команд в Восточной конференции: "Сибирь" (Новосибирск) - 57, 
"Металлург" (Магнитогорск), "Авангард" (Омск) и "Автомобилист" (Екатеринбург) 
- по 50, "Ак барс" (Казань) - 48, "Салават Юлаев" (Уфа) - 47, "Югра" (Ханты-
Мансийск) - 46, "Нефтехимик" (Нижнекамск) - 45, "Адмирал" (Владивосток) и 
"Барыс" (Астана) - по 43, "Лада" (Тольятти) и "Амур" (Хабаровск) - по 38, 
"Трактор" (Челябинск) - 37, "Металлург" (Новокузнецк) - 28.  
Положение команд в Западной конференции: ЦСКА (Москва) - 62, "Йокерит" 
(Хельсинки) - 55, "Локомотив" (Ярославль) - 60, "Торпедо" (Нижний Новгород) - 



 

 

58, "Динамо" (Москва) - 51, "Медвешчак" (Загреб) - 50, СКА (Санкт-Петербург) - 
45, "Динамо" (Минск) и "Сочи" (Сочи) - по 44, "Витязь" (Подольск) - 43, "Слован" 
(Братислава) - 42, "Спартак" (Москва) - 40, "Динамо" (Рига) - 38, "Северсталь" 
(Череповец) - 35. 
Теперь "Автомобилист" проведет два матча на выезде: 19 ноября в Ярославле 
против "Локомотива" и 21 ноября - в Сочи против "Сочи".  

http://газета-уральский-рабочий.рф/sport/17060/ 

К заголовкам сообщений 
 

Федерация хоккея России 
 

Без премий и званий. Почему забыли победителей Универсиады? 
(Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 21:30) 
Автор: "чемпионат" 
Игроки сборной России, выигравшие в феврале 2015 года золото Универсиады, 
выступили с открытым письмом к ФХР и ВХЛ.  
Игроки сборной России выступили с открытым письмом 
Эта история началась меньше года назад - на зимней Универсиаде в Гранаде. 
Сборная России по хоккею, собранная на базе ВХЛ, добралась до финала, где 
завоевала золотые медали. Не будем подробно останавливаться на ценности 
этой победы. Немало копий сломано в спорах о том, что канадцы и другие 
хоккейные страны отправляют на Универсиаду студентов, а мы - 
профессионалов, числящихся в вузах. Это вопрос должен волновать 
руководителей нашего хоккея, но никак не самих игроков, которые честно 
делали свою работу и приложили максимум усилий, чтобы привезти домой 
золото.  
Как выяснилось спустя месяцы, прошедшие с "золотого" финала в Гранаде, 
хоккеисты сборной России бились не только за флаг и гимн, но и за вполне 
осязаемые привилегии от государства. В случае завоевания золотых медалей 
им были обещаны денежные премии и звания заслуженных мастеров спорта. 
Обычная, в общем-то, практика, которая применяется как на уровне клубов, так 
и на уровне сборных. Однако обещания так и не были выполнены. У игроков 
закончилось терпение, после чего они обратились с открытым письмом к ФХР и 
ВХЛ. "Чемпионат" опубликовал это заявление с приведенным подписями 
хоккеистов.  
"Ввиду тяжелого положения в стране на 27-й Всемирной зимней универсиаде в 
Гранаде перед нами была поставлена задача взять реванш и доказать 
состоятельность российского хоккея на международной арене. А именно 
завоевать золотые медали. 
Непосредственно перед Универсиадой глава ФХР Владислав Третьяк и 
руководство ВХЛ объявили перед всей командой, что за выполненную задачу 
каждому из игроков сборной, тренерского штаба и персонала будут присвоены 
звания МСМК и выплачены денежные премии. 
На данный момент, 17 ноября 2015 года, вопрос остается открытым. Просим 
вас, руководителей Федерации хоккея России и Высшей хоккейной лиги, дать 
конкретный ответ, когда этот вопрос будет решен. 
С уважением, игроки студенческой сборной России", - говорится в заявлении.  
"ФХР дала понять, что званий и премий не будет" 
Главным тренером сборной России на Универсиаде был наставник ХК "Рязань" 
Вячеслав Уваев. По словам специалиста, по окончании турнира представители 



 

 

ФХР дали понять, что премий и званий обладателям золотых медалей ждать не 
стоит.  
"Еще до отъезда на Универсиаду-2015 сборной команде было объявлено, что в 
случае завоевания золотых медалей хоккеистам будет присвоено 
внеочередное звание "Мастер спорта международного класса", кроме того, 
тренерский штаб и игроки получат денежные премии. Это обещание давали 
представители Федерации хоккея России. Что касается Высшей хоккейной лиги, 
то ее представители помогали формировать состав, поскольку все сборники 
выступают за клубы ВХЛ. 
Свою задачу мы на Универсиаде выполнили, и после возвращения был прием у 
Владимира Путина. Прием этот был устроен для всей российской сборной, для 
представителей всех видов спорта. Это один момент. Что касается встречи с 
представителями федерации, то она ни с кем не проводилась. Нужно понимать, 
что после возвращения из Гранады все хоккеисты разъехались по своим 
клубам, а вопросами присвоения званий и выделения премий занимались 
представители ФХР. После того как нам дали понять, что ни того ни другого не 
будет, тема заглохла и вопросов больше никто не задавал. Если честно, об 
открытом письме я узнал только сегодня из публикации в "Чемпионате". 
Естественно, ребята между собой общаются, играют же друг с другом. 
Договорились и написали это письмо. Именно так выглядит картина. Как нам 
дали понять, что вопрос закрыт? Естественно, мы контактировали с ФХР, ко 
мне от ребят были вопросы, когда будут исполнены обещания о присвоении 
званий и выплате премий. Естественно, я связывался с федерацией. Мне 
вначале говорили: задержка, задержка, скажем так. После этого стало понятно, 
что ничего не произойдет, никаких преференций, на этом все и закончилось", - 
заявил Уваев "Чемпионату". 
Третьяк пообещал поощрить не только мужчин, но и девушек 
Реакция ФХР на открытое письмо игроков сборной России последовала 
незамедлительно. Владислав Третьяк заверил, что федерация обратится по 
данному поводу с ходатайством в Министерство спорта и займется вопросом 
выплаты денежных премий.  
"Федерация хоккея России высоко оценивает достижения российских 
студенческих сборных, завоевавших золотые медали на XXVII Всемирной 
зимней универсиаде в Гранаде. 
Должен отметить, что по вопросу поощрения команды представители мужской 
сборной к нам не обращались. Что же касается присвоения внеочередных 
спортивных званий, то здесь очень важна позиция Российского студенческого 
спортивного союза, так как официально Универсиада не входит в систему 
соревнований Международной федерации хоккея. В сложившейся ситуации 
ФХР считает необходимым обратиться в Министерство спорта РФ с 
ходатайством о присвоении внеочередных спортивных званий всем хоккеистам 
- победителям Универсиады-2015. 
Также должен заявить, что ФХР занимается вопросом о выплате денежных 
премий спортсменам и тренерам, который будет решен в ближайшее время. 
Кроме того, хочу напомнить, что не только мужская, но и женская сборная 
России выиграла хоккейный турнир зимней Универсиады, и все наши девушки-
спортсменки также будут поощрены ФХР", - приводит слова Третьяка пресс-
служба ФХР в ответ на обращение "Чемпионата".  
"Пацаны молодцы, что обратились в профсоюз и задали вопрос!" 
Свою позицию по этому вопросу выразил Андрей Коваленко. Глава профсоюза 
игроков КХЛ, к которому обратились победители Универсиады, считает, что 



 

 

вопрос по присвоению спортивных званий и выплате премий должен был 
решаться в штатном порядке, не доводя до публичного обращения игроков.  
"К нам в профсоюз обратились ребята, описали ситуацию и попросили помощи. 
Мы начали прорабатывать все вопросы, было опубликовано письмо от имени 
игроков.  
До тех пор пока ребята кипишь не подняли - не обратились в профсоюз, не 
опубликовали открытое письмо, была бы тишина и никто бы никогда про это 
даже не вспомнил. Пацаны молодцы, что обратились в профсоюз и задали 
вопрос: будет им все-таки что-то за Универсиаду или нет?  
Я считаю, что игроки не должны бегать и обращаться в Федерацию хоккея 
России по поводу своих званий. Если есть определенный регламент и если 
руководство ФХР дало обещание, это нужно выполнить в срок. Насколько я 
понимаю, Универсиада проходила под эгидой Высшей хоккейной лиги, игроки в 
сборную набирались из клубов ВХЛ. Поэтому пусть сейчас господин 
Скоропупов не уводит себя из-под удара, что он не в курсе ситуации, а как 
честный мужик ответит за то, что обещал ребятам перед турниром.  
Что я могу посоветовать федерации? Это не моя работа, но если вы 10 
месяцев не можете решить вопрос, а теперь пишете, что пытаетесь это 
сделать, возникает другой вопрос: а нельзя было попытаться это сделать 
раньше? До тех пор, пока ребята кипишь не подняли - не обратились в 
профсоюз, не опубликовали открытое письмо, была бы тишина и никто бы 
никогда про это даже не вспомнил. Пацаны молодцы, что обратились в 
профсоюз и задали вопрос: будет им все-таки что-то за Универсиаду или нет? А 
если бы они не обратились, все бы просто забыли об этом. Выиграли - 
молодцы, руку вам пожали, медали вручили и до свидания. К сожалению, у нас 
часто такое бывает. И пока чиновникам не напомнишь о каких-то обещаниях и 
обязательствах, никто ничего не будет делать", - сказал Коваленко в интервью 
"Чемпионату".  
"Пусть Карпович докажет, что письмо и подписи фальсифицированы"  
"Чемпионат" всегда пользуется принципом, согласно которому на нашем 
портале должен быть представлен весь спектр мнений. Увы, от одной из сторон 
мы так и не добились официального комментария. ВХЛ не ответила на 
официальный запрос "Чемпионата", а управляющий директор лиги Герман 
Скоропупов в телефонном разговоре с нашим корреспондентом переадресовал 
вопрос своей пресс-службе. Единственным представителем Высшей лиги, 
выразившим свою позицию, стал Николай Карпович. Заместитель 
исполнительного директора ВХЛ избрал для этого нестандартную площадку, 
оставив запись на личной страничке в "Фейсбуке".  
Николай Карпович уверяет, что руководство ВХЛ узнало о данной проблеме 
только после публикации открытого письма, а единственным обязательством 
лиги являлось формирование состава на Универсиаду. Кроме того, 
заместитель управляющего директора написал следующее: "На портале 
"Чемпионат.com" опубликован исключительно список хоккеистов, без "тела" 
письма. При этом все подписи сделаны одними чернилами. Даже если подписи 
подлинные, то явно не от этого документа. Как может уважающий себя ресурс 
публиковать информацию, которая как минимум не полная, а как максимум - не 
достоверная? Опубликованный вами скан можно приложить к любому письму".  
Фальсификация письма и подписей? Слова остаются словами. Пускть ВХЛ 
сначала докажет, а потом будет разговаривать. Если Карпович считает, что это 
фальсификация, - пусть докажет. Я тоже много могу наговорить в прессе. 
Странно слышать подобные заявления от одного из руководителей Высшей 
лиги. Непонятны и мотивы, которые могли бы подтолкнуть наше издание к 



 

 

фальсификации. Позволим себе не вступать в полемику с господином 
Карповичем и лишь заметим, что в распоряжении "Чемпионата" находится 
полная версия открытого письма победителей Универсиады. За разъяснением 
ситуации с подлинностью подписей мы обратились к Андрею Коваленко.  
"Я не могу понять, почему ВХЛ так ревностно к этому относится. Наверное, это 
в очередной раз характеризует ВХЛ и ее руководителей. Фальсификация 
письма и подписей? Слова остаются словами. Пусть ВХЛ сначала докажет, а 
потом будет разговаривать. Если господин Карпович считает, что это 
фальсификация, - пусть докажет. У нас есть обращение игроков, есть письмо, 
которое они написали, есть подписи. Кто-то хочет их опровергнуть? Пусть 
сделает это. Я считаю, что ВХЛ таким образом просто уходит от ответа, 
перекидывая акцент на другие позиции. Это, конечно, грамотно, но ситуацию не 
решает, а характеризует", - ответил Карповичу глава профсоюза игроков КХЛ. 
"Чемпионат" продолжит следить за развитием событий.  

http://www.championat.com/hockey/article-235239-bez-premij-i-zvanij-pochemu-
zabyli-pobeditelej-universiady.html 
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К заголовкам сообщений 
 
ФХР: вопрос выплаты премий студенческим сборным России будет 
решен в ближайшее время (ТАСС, Москва, 17 ноября 2015 16:25) 
"По вопросу поощрения команды представители мужской сборной к нам не 
обращались", - говорится в заявлении президента ФХР Владислава Третьяка 
МОСКВА, 17 ноября. /ТАСС/. Федерация хоккея России (ФХР) занимается 
вопросом выплаты денежных премий студенческим сборным России, вопрос 
будет решен в ближайшее время. Об этом заявил президент ФХР Владислав 
Третьяк, чьи слова приводит пресс-служба федерации. 
Во вторник в СМИ было опубликовано открытое письмо игроков студенческой 
сборной России по хоккею, в котором указано, что накануне зимней 
Универсиады-2015 глава ФХР и руководство Высшей хоккейной лиги (ВХЛ) 
объявили о присвоении хоккеистам званий "мастер спорта международного 
класса" и выплате денежных премий в случае победы на турнире. Российская 
команда завоевала золотые медали Универсиады. В письме отмечается, что по 
состоянию на 17 ноября вопрос с выплатой премий остается открытым. 
"По вопросу поощрения команды представители мужской сборной к нам не 
обращались, - говорится в заявлении Третьяка. - Что же касается присвоения 
внеочередных спортивных званий, то здесь очень важна позиция Российского 
студенческого спортивного союза, так как официально Универсиада не входит в 
систему соревнований Международной федерации хоккея. В сложившейся 
ситуации ФХР считает необходимым обратиться в Министерство спорта РФ с 
ходатайством о присвоении внеочередных спортивных званий всем хоккеистам 
- победителям зимней Универсиады 2015 года. Также должен заявить, что ФХР 
занимается вопросом о выплате денежных премий спортсменам и тренерам, 
который будет решен в самое ближайшее время". 



 

 

Третьяк также отметил, что не только мужская, но и женская сборная России 
выиграла хоккейный турнир зимней Универсиады, и девушки также будут 
поощрены ФХР. 
Мужская сборная России по хоккею выиграла золотые медали Универсиады, 
победив в финале турнира команду Казахстана (3:1). Женская сборная 
обыграла в решающем матче канадок (3:0). 
Первая часть Универсиады прошла в словацких Штрбске-Плесо и Осрблье с 24 
января по 1 февраля. Вторая часть соревнований проходила в испанской 
Гранаде с 4 по 14 февраля.  

http://tass.ru/sport/2445956 

К заголовкам сообщений 
 
ФХР попросит Минспорт присвоить внеочередные спортивные звания 
чемпионам Универсиады (Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 16:29) 
МОСКВА, 17 ноя - Р-Спорт. Федерация хоккея России (ФХР) считает 
необходимым обратиться в министерство спорта РФ с ходатайством о 
присвоении внеочередных спортивных званий всем хоккеистам - победителям 
зимней Универсиады 2015 года, заявил глава ФХР Владислав Третьяк. 
Мужская и женская сборные России завоевали золото на Универсиаде, которая 
прошла в Испании и Словакии в январе-феврале 2015 года. 
"Должен отметить, что по вопросу поощрения команды представители мужской 
сборной к нам не обращались. Что же касается присвоения внеочередных 
спортивных званий, то здесь очень важна позиция Российского студенческого 
спортивного союза, так как официально Универсиада не входит в систему 
соревнований Международной федерации хоккея", - говорится в заявлении 
Третьяка, опубликованном на официальном сайте ФХР. 
"В сложившейся ситуации ФХР считает необходимым обратиться в 
министерство спорта РФ с ходатайством о присвоении внеочередных 
спортивных званий всем хоккеистам - победителям зимней Универсиады 2015 
года", - сказал Третьяк. 
Глава ФХР пояснил, что "ФХР занимается вопросом о выплате денежных 
премий спортсменам и тренерам, который будет решен в самое ближайшее 
время". 
"Кроме того, хочу напомнить, что не только мужская, но и женская сборная 
России выиграла хоккейный турнир зимней Универсиады, и все наши девушки-
спортсменки также будут поощрены ФХР", - сказал Третьяк.  

http://rsport.ru/hockey/20151117/879945940.html 

К заголовкам сообщений 
 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сообщения не зафиксированы. 

 
Женская хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

КХЛ: новости клубов 
	  

Зубов: третий Кубок Стэнли мне уже не поднять, задача - взять еще один 
Кубок Гагарина (Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 9:00) 
Автор: Семен Галькевич 
Возглавивший действующих обладателей Кубка Гагарина Сергей Зубов в своем 
первом интервью после утверждения в должности главного тренера СКА 
рассказал корреспонденту агентства "Р-Спорт" Семену Галькевичу, что было 
самым сложным в переходе на роль "первого номера", объяснил, что не 
получилось в Санкт-Петербурге у Андрея Назарова, и оценил перспективы 
армейских новичков Вячеслава Войнова и Никиты Гусева.  
- Сергей Александрович, прошел месяц с тех пор, как Андрей Назаров покинул 
Санкт-Петербург, а вы взяли на себя руководство командой. Как оцените этот 
отрезок, в ходе которого СКА одержал пять побед в семи матчах?  
- Начало получилось довольно скомканным, но сейчас появился результат, 
чему мы очень рады. Но важнее даже не это, а то, что удалось установить 
контакт с игроками - это сейчас самое главное. С хорошим настроением 
продолжаем работать. Турнирное положение обязывает нас выкладываться на 
максимуме в каждой игре, нужно выправлять ситуацию. 
- Что больше всего беспокоит в игре СКА прямо сейчас?  
- Миллион различных нюансов, всего и не перечислишь. В хоккее все хотят 
победить, но выигрывает тот, кто лучше подготовлен, обращает внимание на 
маленькие детали, из которых и складывается игра. 
- Для вас это первый опыт работы главным тренером. Что оказалось самым 
сложным при переходе на позицию "первого номера"?  
- Сложнее всего для меня было избавиться от волнения. Психологический 
момент очень важен. Нужно успокоить себя, совладать с эмоциями, на первых 
порах мне было тяжело в этом плане. 
- Вы давно чувствовали, что готовы к работе главного тренера? Скажем, перед 
сезоном могли бы возглавить СКА?  
- Не думаю, что летом был на все 100% к этому готов. Сейчас же в разгаре уже 
четвертый мой сезон работы тренером, я набрался ума, набрался опыта, 
поработав с отличными тренерами, от каждого из которых попытался взять 
максимум полезного (улыбается). Ну и свои какие-то задумки есть в голове у 
меня, все это я пытаюсь воплотить в жизнь. 
- Как получилось, что вы начали тренерскую карьеру четыре года назад?  
- Спонтанно все получилось на самом деле. Свой второй сезон в СКА, сезон-
2010/11, я полностью пропустил из-за травмы. Помню, как метался, не находил 
себе места, и решение тогда как-то созрело само собой. СКА доверил мне 
место в тренерском штабе, дал мне шанс, которым я воспользовался. 
Предложение поступило от клуба, но к тому моменту эта идея вертелась у меня 
в голове. Самое главное, чему я рад, так это тому, что я по-прежнему в хоккее. 
- Существует мнение, которое и вы, уверен, слышали не раз - что СКА должен 
тренировать уже добившийся чего-то специалист. Что вы можете ответить на 
это?  
- Может быть, и так. Каждый имеет право на свое мнение, и его нужно уважать. 
Думаю, я не имею права как-то на это отвечать. И, конечно, я постараюсь 



 

 

доказать, что, даже не имея опыта работы главным тренером, готов к этому 
вызову. 
"Войнов очень приятный в общении, даже немножко стеснительный человек" 
- На минувшей неделе состоялся долгожданный дебют Вячеслава Войнова в 
СКА. Как оцените его первые матчи в КХЛ?  
- Сказать, что Войнов превзошел мои ожидания, не могу. Я знаю, на что он 
способен, это элитный игрок даже по меркам НХЛ. Если бы Славе довелось 
остаться в НХЛ, он бы продолжал прогрессировать, был бы на ведущих ролях в 
"Лос-Анджелесе", который возлагал на него большие надежды, делал ставку на 
него. У меня нет сомнений, что Войнов быстро адаптируется и в кратчайшие 
сроки поднимется на тот уровень, на котором он может играть - очень высокий 
уровень. 
- Как вам Войнов в личном общении? Вы знаете, что были его кумиром в 
детстве?  
- Честно сказать, не знал этого. В общении Слава очень приятный, даже 
немножко стеснительный, я бы сказал. Войнов - человек с отличным, мягким 
характером, с которым приятно общаться. 
- Последние два матча ярко провел еще один новичок команды Никита Гусев, 
который до паузы на Евротур получал у вас минимум игрового времени.  
- Это просто был период адаптации, а сейчас уже все нормально. Гусев играет 
в звене с Вадиком Шипачевым и Женей Дадоновым, они достаточно хорошо 
проявили себя в последних матчах с "Динамо" и "Витязем". Мы ждем еще 
больше слаженности в игре этой тройки. Гусев обладает хорошим мастерством, 
у него есть все, чтобы стать ведущим игроком не только в клубе, но и во всей 
КХЛ. 
- Гусев не очень рад сравнениям с Артемием Панариным, от которых, кажется, 
никуда не уйти. Согласитесь, что сравнение не самое плохое?  
- (Улыбается) Это точно не плохое сравнение. Гусев действительно во многих 
компонентах напоминает Артемия. И это не секрет ни для кого, что мы брали 
Гусева именно на это место, место, которое в прошлом сезоне занимал 
Панарин. 
- Вы собираетесь наигрывать тройку Шипачева, Дадонова и Гусева для 
сборной?  
- Знаете, я вообще не приверженец наигрывания троек, пар, пятерок. В хоккее 
ты никогда не знаешь, что произойдет завтра, поэтому профессиональный 
хоккеист должен быть универсален, должен уметь играть с любыми 
партнерами, подстраиваться под них в одночасье. Конечно, это удобно, когда 
ты знаешь партнеров, знаешь, чего ждать - это особые полезные ниточки в 
игре, но профессионал обязан очень быстро находить общий язык с любым. 
- Для вас как для человека, почти 20 лет прожившего в другой системе 
координат, близка история "все для сборной"?  
- Я знаю, что мнения по этому вопросу сильно разнятся, и понимаю, почему это 
происходит. Наверное, я не вправе комментировать эту тему. Скажу так: если 
есть возможность, то, наверное, это нужно делать. СКА старается учитывать 
интересы национальной команды. 
- На протяжении всего сезона много вопросов вызывает фигура Евгения 
Артюхина, набравшего три очка в чемпионате. Расскажите, чего ждете вы от 
этого игрока?  
- Женя - один из наших ведущих игроков, один из лидеров команды в 
раздевалке. К Артюхину претензий нет никаких, он выполняет свою работу, 
выполняет те функции и задачи, которые мы перед ним ставим. 



 

 

- Ни одной минуты не провел за СКА в этом сезоне 19-летний вратарь Игорь 
Шестеркин. Все чаще звучат разговоры о том, что в России пропадает 
талантливый вратарь...  
- Никуда Шестеркин не пропадает. Мы держим под контролем вратарскую 
ситуацию, и очень скоро Игорь получит шанс проявить себя. Так что 
беспокоиться не надо. 
"Меня не поймут, если я выдам секрет Быкова и Захаркина" 
- Вы проработали сезон в команде Вячеслава Быкова и Игоря Захаркина, 
которые в первый же сезон привели СКА к Кубку Гагарина. В чем их секрет?  
- Секрет Быкова и Захаркина - это их интеллектуальная собственность 
(смеется). Меня просто не поймут, если я все сейчас расскажу. Откровенно 
говоря, это был несравненный опыт для меня, я много почерпнул для себя, 
очень много узнал, работая с ними. Быков и Захаркин - это профессионалы с 
большой буквы, что они и доказали в прошлом сезоне. 
- Тогда расскажите, что не получилось у Андрея Назарова, с которым вы 
работали в этом сезоне.  
- На мой взгляд, причина кроется в том, что для игроков, для команды это был 
слишком большой перепад, когда после тандема Быков - Захаркин команду 
возглавил Назаров. Все понимают прекрасно, насколько разные у них подходы. 
Игроки болезненно к этому отнеслись, где-то не смогли перестроиться, поэтому 
все получилось так, как получилось. 
- В начале разговора вы отметили, что уже нашли контакт с игроками. 
Насколько сложно вам это далось?  
- Нужно понимать, что этот контакт, о котором мы говорим - это улица с 
двусторонним движением. Если движение будет односторонним, то ничего не 
получится. Это определенный процесс, в основе которого лежат взаимное 
уважение и доверие. 
- Вы могли бы сравнить сегодняшний СКА и СКА, в который вы пришли игроком 
в 2009 году?  
- По сравнению с 2009 годом организация СКА ушла далеко вперед благодаря 
каждодневному труду не одного десятка работников. По общему уровню 
организации сегодня СКА ближе всех в лиге к эталону, за который мы 
принимаем клубы НХЛ. 
- В единственном сезоне, который вы отыграли за СКА, команда вылетела в 
первом раунде плей-офф, проиграв 1-3 рижскому "Динамо". В чем были 
главные проблемы того СКА?  
- Оглядываясь назад, я понимаю, насколько много зависит от фигуры главного 
тренера. Когда у тренера есть идеи, своя система, но в силу языкового барьера 
нет контакта с игроками, нет возможности донести свои задумки, что-то 
доказать игрокам, чему-то их научить, ему приходится очень сложно. Барри 
Смиту было сложно. 
"Каждое утро начинаю с того, что смотрю хайлайты матчей НХЛ" 
- Четыре года назад вы признавались: "В России очень много вещей, к которым 
я никак не могу привыкнуть".  
- Что-то сглаживается, что-то так и остается для меня неприемлемым - это все 
житейские вопросы. Можно уверенно сказать, что Россия движется в 
правильном направлении. Буквально 20 лет назад страна не знала, в какую 
сторону ей податься, а сегодня это совершенно самостоятельная и 
могущественная держава. 
- Когда вы уезжали в " Сент-Луис " в 2012 году, казалось, что вы уже не 
вернетесь.  
- Тогда я просто взял выходной. 



 

 

- То есть?  
- Семейная ситуация и собственное физическое состояние вынудили меня 
принять такое решение, уехать в США. Я сделал это для семьи, для детей, 
всем нам просто нужно было отдохнуть. 
- Год спустя вы вернулись в ЦСКА. Чем вам запомнился год работы с Джоном 
Торчетти ?  
- Это отличный специалист, которому закрепиться в ЦСКА и добиться лучшего 
результата помешал тот же самый языковой барьер. В целом считаю, что в том 
сезоне он проделал огромную работу и сделал для команды все возможное. 
- Назвать приглашение Торчетти ошибкой главного менеджера ЦСКА Сергея 
Федорова нельзя?  
- На 100% нельзя. Это мое мнение. 
- Федоров на прошлой неделе был введен в Зал хоккейной славы в Торонто. 
Когда мы увидим там вас?  
- Давайте скажем так: я довольствуюсь тем, что есть, и прекрасно себя 
чувствую (улыбается). 
- Вы следите за НХЛ ?  
- Каждое утро я начинаю с того, что смотрю хайлайты матчей НХЛ. Целиком 
игры посмотреть удается крайне редко, но лучшие моменты я смотрю 
обязательно. Слежу за всеми командами, не только за " Далласом ". Знаю 
особенности всех тренеров, и мне просто интересно наблюдать за стилем 
каждой команды. Конечно, разница между ними минимальная, но свои 
особенности есть у всех, и я черпаю из Северной Америки много информации 
для себя. 
- Понятно, что сейчас ваша задача - это завоевание Кубка Гагарина со СКА. Но 
мечтаете ли вы в будущем в третий раз поднять над головой Кубок Стэнли?  
- Думаю, сделать это мне уже не удастся. Причина ровно та же самая, о 
которой я говорил - тот же языковой барьер. Европейских тренеров в НХЛ нет. 
Ответ на вопрос, почему так происходит - это и ответ на вопрос, почему мне не 
выиграть третий Кубок Стэнли. Все мои мысли - только о еще одном Кубке 
Гагарина в Санкт-Петербурге, для Санкт-Петербурга.  

http://rsport.ru/interview/20151117/879841040.html 
Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
СКА - "Авангард". На матче присутствует Олег Знарок (Советский спорт, 
Москва, 17 ноября 2015 19:35) 
Автор: Максим Шитиков 
Главный тренер сборной России Олег Знарок посетил матч регулярного 
чемпионата КХЛ между СКА и "Авангардом".  
Знарок наблюдает за матчем вместе с вице-президентом СКА и ФХР Романом 
Ротенбергом и генеральным менеджером армейцев Андреем Точицким.  
Отметим, 16 ноября главный тренер российской сборной посетил тренировку 
подопечных Сергея Зубова. 
Напомним, Sovsport.ru ведет текстовую трансляцию встречи.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859204 
Похожие сообщения (1): 



 

 

• Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
КХЛ. Форвард "Нефтехимика" Рыбин - лидер по числу силовых приемов 
(Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 17 ноября 2015 11:56) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Максим Рыбин лидирует в 
чемпионате КХЛ по числу проведенных силовых приемов. В 29 матчах он 
атаковал соперников 102 раза. 
В числе самых жестких игроков лиги также Мартиньш Карсумс (96) из 
московского "Динамо" и Михаил Пашнин (88) из "Локомотива". Среди игроков 
"Ак Барс" по хитам лидируют Степан Захарчук (67) и Артем Лукоянов (63). 
Лучшие в лиге по количеству заблокированных бросков - рижский динамовец 
Кристапс Сотниекс (62) и защитник московского "Динамо" Мэтт Робинсон (59). 
Робинсон вместе с Пашниным также лидирует в турнире по показателю 
полезности (+19). Худшая статистика у Максима Семенова из "Барыса" (-15). 
Отметим, что сегодня "Нефтехимик" на своем льду примет "Ак Барс". Начало 
игры в 19:00.  

http://sportbo.ru/news/141068/ 

К заголовкам сообщений 
 
Юрзинов: неровная игра "СЮ" и "Локомотива" вызвана выступлением 
хоккеистов за сборные (Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 10:58) 
Автор: Евгений Чурилин 
ТОЛЬЯТТИ, 17 ноя - Р-Спорт, Евгений Чурилин. Неровная игра уфимского 
"Салавата Юлаева" и ярославского "Локомотива" после паузы в регулярном 
чемпионате КХЛ на Евротур обусловлена тем, что многие хоккеисты этих 
клубов были вызваны в свои сборные, считает бывший главный тренер 
"Салавата" Владимир Юрзинов-младший. 
"Салават Юлаев" во вторник в Уфе принимает "Локомотив" в рамках 
регулярного чемпионата КХЛ. Матч начнется в 17:00 мск. Обе команды после 
паузы лиги на Евротур не одержали ни одной победы. 
"Нас будет ждать интересный и захватывающий матч, так как обе команды идут 
без побед после перерыва (на Евротур), - сказал специалист корреспонденту 
агентства "Р-Спорт" по телефону. - В первую очередь такая неровная игра 
связана с тем, что многие игроки этих команд выступали за различные сборные, 
а график в КХЛ достаточно напряженный". 
"На такие команды, которые находятся в лидерах нашей лиги и имеют в своем 
составе большое количество игроков сборных, выпадает двойная нагрузка. И 
им после пауз требуется немного времени для адаптации", - добавил Юрзинов. 
"Локомотив" потерпел пять поражений подряд. "Команда - это живой механизм. 
Результат складывается из нескольких моментов: игра вратарей и полевых 
хоккеистов, уровень физической подготовки, количество травмированных и 
уверенность в себе. Очень важно, чтобы игроки "Локомотива" приобрели былую 
уверенность. Только за счет этого они могут прервать свою серию поражений", - 
отметил специалист. 
"Салават" провел свой предыдущий матч в четверг на прошлой неделе. "Такие 
паузы между матчами могут и помочь, и навредить. Все зависит от того, в какой 
функциональной форме находятся игроки команды. Иногда лучше находиться в 
игровом тонусе постоянно, но это только если у твоей команды все хорошо с 



 

 

физикой. А если твоя команда подустала, то перерыв может помочь 
восстановить кондиции и улучшить результат" - считает Юрзинов.  

http://rsport.ru/hockey/20151117/879888756.html 
Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 17 ноября 2015 
• Газета.Ru, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Тренер: в "Спартаке" создают команду, которая будет бороться за самые 
высокие места в КХЛ (ТАСС, Москва, 17 ноября 2015 15:56) 
Автор: Константин Нужденов 
"За счет кропотливого труда, работы, при условии, что у "Спартака" не будут 
"растаскивать" игроков, это возможно", - сказал ТАСС наставник красно-белых 
Герман Титов 
МОСКВА, 17 ноября. /Корр. ТАСС Константин Нужденов/. Коллектив столичного 
клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Спартак" намерен создать 
команду, которая в будущем будет бороться за самые высокие места. Об этом 
ТАСС заявил главный тренер красно-белых Герман Титов. 
"Спартак", как участник чемпионата КХЛ, был возрожден летом текущего года. 
Прошлый сезон клуб пропустил из-за финансовых проблем. 
"Мы хотим создать команду, которая составит конкуренцию таким клубам, как 
ЦСКА, в борьбе за самые высокие места. Да, у нас нет финансовых 
возможностей, как у этих команд. Но за счет кропотливого труда, работы, при 
условии, что у "Спартака" не будут "растаскивать" игроков, это возможно. 
Постепенно", - сказал Титов. 
Отвечая на вопрос, возможно ли усиление состава "Спартака" по ходу 
нынешнего чемпионата, собеседник ТАСС отметил: "Мы постоянно ищем 
игроков - этот процесс не останавливается ни на минуту. С руководством 
всегда на связи. Но сейчас у нас нет финансовой "подушки". Если представится 
возможность кого-то взять, с кем-то придется расстаться". 
О выступлении "Спартака" в сезоне-2015/16 
Главный тренер красно-белых считает, что в текущем сезоне его команда 
потеряла множество очков на ровном месте. 
"Спартак" после 30 матчей имеет 40 очков и занимает 12-е место в таблице 
Западной конференции. 
"Мы потеряли очень много очков на ровном месте - в тех матчах, где играли 
лучше соперников. Но что поделать - хоккей такая игра, в которой нельзя 
угадать наперед. Если ты играешь хорошо, это не значит, что выиграешь матч. 
Победа складывается из многих факторов. Например, в последнем матче с 
"Сочи" мы действовали здорово, но потеряли все три очка", - констатировал 
Титов. 
Комментируя действия команды в обороне, собеседник ТАСС отметил: "У нас, 
наверное, самая молодая линия защиты. Только три игрока родились в 1986 - 
1989 годах - Гилрой, Геноуэй и Коробов. Остальные родились в 1990-х. И на 
таком уровне стали играть только в этом сезоне. Да, Ермаков пришел к нам из 
СКА, где стал обладателем Кубка Гагарина. Но он проводил на льду по три 
минуты и то не всегда. Сейчас у него другая роль - он играет по 16-17 минут. 
Переносить такие нагрузки молодым ребятам пока тяжело. Нужно время. 



 

 

Думаю, все будет хорошо. Наши защитники - ребята перспективные. Просто 
нужно работать и терпеть". 
Отвечая на вопрос, ждет ли он лучшей игры от финского голкипера Атте 
Энгрена, который регулярно допускает грубые ошибки, Титов сказал: "Конечно. 
Жду от него намного лучшей игры. Как и от всей команды". 
"Спартак" в этом чемпионате часто пропускает на первых минутах. "Мы 
работаем над этим, - заявил специалист. - Говорим ребятам, что первые пять 
минут очень важны и нужно действовать предельно сконцентрировано. Но, увы, 
пока не получается. Пропускаем гол, а то и два, давая сопернику фору, что 
заставляет нас перестраиваться". 
"Спартак", пропустивший прошлый сезон из-за финансовых проблем, отстает от 
зоны плей-офф, куда попадут восемь первых команд конференции, на четыре 
очка.  

http://tass.ru/sport/2445890 
Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 
• Sport.ру, Москва, 17 ноября 2015 
• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Вячеслав Войнов: Никогда не пойму, зачем за океаном тянули с моим 
переходом в СКА (Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 19:10) 
Автор: Максим Шитиков 
Защитник СКА Вячеслав Войнов рассказал о причинах, по котором затянулся 
его переход в петербургский клуб.  
- Самая большая загвоздка находилась за океаном. Тех людей я не понимал, 
не понимаю и никогда не пойму. Чего они хотели? Зачем это делали? Смотрели 
в глаза и говорили одно, а когда я приехал сюда, все начало складываться по-
другому. Но это в прошлом. Хорошо, что история наконец-то разрешилась, - 
сказал Войнов в интервью для официальной программки СКА перед матчем с 
"Авангардом". 
Напомним, Войнов подписал трехлетний контракт с петербургским СКА 29 
октября. Ранее права на 25-летнего защитника в КХЛ принадлежали 
челябинскому "Трактору". Челябинцы в результате обмена получили от СКА 
денежную компенсацию. Оформление перехода хоккеиста затянулось, так как 
российский клуб не мог получить трансферную карту игрока из НХЛ. 
В североамериканской лиге россиянин выступал за "Лос-Анджелес Кингз". 
Контракт с клубом был досрочно расторгнут после обращения хоккеиста 
поместить его в список игроков, добровольно завершивших карьеру в НХЛ. 
В КХЛ Войнов провел два матча, в которых отметился результативной 
передачей.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859192 
Похожие сообщения (1): 

• Sport.ру, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 



 

 

Зубов: Войнов - элитный игрок даже по меркам НХЛ (Газета.Ru, Москва, 17 
ноября 2015 10:52) 
Главный тренер СКА Сергей Зубов поделился впечатлениями от совместной 
работы с защитником Вячеславом Войновым. 
"Сказать, что Войнов превзошел мои ожидания, не могу. Я знаю, на что он 
способен, это элитный игрок даже по меркам НХЛ. Если бы Славе довелось 
остаться в НХЛ, он бы продолжал прогрессировать, был бы на ведущих ролях в 
"Лос-Анджелесе", который возлагал на него большие надежды, делал ставку на 
него. 
У меня нет сомнений, что Войнов быстро адаптируется и в кратчайшие сроки 
поднимется на тот уровень, на котором он может играть - очень высокий 
уровень.  
Какой Войнов в личном общении? Слава очень приятный, даже немножко 
стеснительный, я бы сказал. Войнов - человек с отличным, мягким характером, 
с которым приятно общаться", - цитирует Зубова "Р-Спорт". 

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/11/17/n_7897817.shtml 
Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Сергей Федоров: Мы верим, что ЦСКА в этом сезоне стал сильнее 
(Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 20:18) 
Автор: Павел Лысенков 
Обозреватель Sovsport.ru побывал на пресс-конференции главного менеджера 
ЦСКА Сергея Федорова, которого на днях ввели в Зал славы в Торонто.  
- ЦСКА вышел на первое место в таблице КХЛ, как и год назад. Всем ли вы 
довольны?  
- Мы верим, что наша команда стала сильнее. В прошлом сезоне ЦСКА тоже 
был силен, почти в каждом матче мы меняли по 3-4 игрока. Вливали свежую 
кровь, поэтому получилось завоевать золото. 
Теперь мы приобрели опыт среди вратарей, омолодили состав. У нас только 
два возрастных защитника. Приятно, что мы вышли на первое место. Но 
регулярка - только подготовка к плей-офф. 
Напоследок Сергея попросили назвать трех лучших тренеров и пятерку за всю 
историю хоккея. Федоров справился и с этим квестом: 
- Тренеры - это мой папа, который недавно ушел из жизни. Он был моим 
первым наставником. Виктор Васильевич Тихонов. Скотти Боумэн, который 
благодаря седьмому чувству смог создать Русскую пятерку. 
Игроки - это первое звено ЦСКА и сборной СССР. И включим ту же Русскую 
пятерку, которая долго терроризировала всю НХЛ.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859222 
Похожие сообщения (1): 

• Газета.Ru, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Агент Радулова: на сегодняшний день мы ведем переговоры 
исключительно с ЦСКА (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 ноября 2015 21:15) 



 

 

Известный хоккейный агент Юрий Николаев, представляющий интересы 
форварда ЦСКА Александра Радулова, заявил, что он и его клиент действуют 
строго в соответствии с регламентом Континентальной лиги. 
"Контракт Александра Радулова с ЦСКА рассчитан до конца нынешнего сезона. 
Мы не нарушаем регламента КХЛ, работаем строго в соответствии с ним и не 
ведем переговоров с другими клубами. По поводу дальнейшей карьеры 
Радулова могу ответственно заявить, что в моих отношениях с игроками я 
всегда придерживаюсь исключительно позиции и желания самого хоккеиста. То 
же самое можно сказать и о конкретной ситуации. 
Что касается слов главного менеджера ЦСКА Сергея Федорова о том, что 
разговоры о желании Александра уехать в НХЛ - это игры агентов, хочу 
заметить следующее: заявляю, что на сегодняшний день мы ведем переговоры 
исключительно с хоккейным клубом ЦСКА" 

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/859902.html 
Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 17 ноября 2015 
• Новые известия, Москва, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Назаров прет, как танк (Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 22:17) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
"Барыс" под руководством вернувшегося в команду Андрея Назарова одержал 
уже шестую победу кряду (5:2), в том числе дважды - над "Спартаком". А сам 
тренер казахстанцев поразил Москву ледяным спокойствием.  
В ноябре мне уже довелось писать о динамовской ностальгии в "Лужниках". А 
теперь "тоска по родному" накатила и на спартаковских фанов. Два матча 
чемпионата КХЛ - против "Барыса" и "Авангарда" - команда Германа Титова 
проводит в "Сокольниках". Малую арену "Лужников" под Гран-при заняли 
фигуристы. Всего же в "Сокольниках" пройдет семь поединков "Спартака" в 
этом сезоне.  
Уверен, что большинство болельщиков красно-белых пришло в свой 
старенький дворец с удовольствием. Тем более, что обжиться в "Лужниках" им 
пока не удается. Из 14 домашних матчей - восемь поражений в основное время. 
И ни одной крупной победы. Вот и две последних встречи в "Луже" закончились 
для "гладиаторов" фиаско...  
А "Сокольники" остаются родным домом. Не случайно во вторник именно здесь 
был поднять под своды свитер знаменитого спартаковца и олимпийского 
чемпиона Виктора Тюменева. 
Гость на старую арену "Спартака" пожаловал именитый и до настоящей боли 
знакомый. Самый эпатажный тренер КХЛ Андрей Назаров собственной 
персоной. В октябре команды этого специалиста умудрились огорчить красно-
белых дважды. Сперва Назаров обыграл "Спартак" со СКА, а потом и с 
"Барысом". Причем, казахстанцы проявили недюжинный характер, отыгравшись 
В Астане по ходу матча с 1:3. И с тех пор не знают поражений уже в пяти 
поединках. Следом за "Спартаком" были повержены СКА, рижане, "Йокерит" и 
"Адмирал". Астанинцы, еще недавно ходившие в аутсайдерах, вплотную 
подобрались к зоне плей-офф.  
За счет чего Назарову удалось так быстро взбодрить "Барыс"? Чтобы 
разобраться в секретах известного тренера, корреспондент Sovsport.ru решил 
пристально понаблюдать за его "приемчиками" во время матча...  



 

 

Появился наставник казахстанцев на площадке эффектно - приподняв и 
отодвинув в сторону телеоператора, загородившего проход на скамейку. 
Обошлось без жертв. Выделялся Назаров и во время гимна Казахстана. Почти 
вся команда "Барыса", включая и тренерский штаб, в этот момент 
прикладывает правую руку к сердцу. Назаров от этого жеста воздержался, хотя 
стоял как в почетном карауле, по стойке смирно - пока не стихли последние 
звуки гимна России.  
... Первая же смена и в руках Назарова неуловимо возникает планшетка. 
Быстро набросанная схема - персонально для Бойда, к слову, одного из лучших 
снайперов команды. Бросилось в глаза - каждую паузу в игре Назаров 
использует, как тайм-аут, для общения с игроками. Но понервничать в ему в 
первом периоде не пришлось.  
На восьмой минуте "Барыс" реализовал первое же большинство, разыграв 
лишнего за 15 секунд. Назаров тут же зашептал что-то на ухо своему 
помощнику Евгению Корешкову. А еще через 21 секунду счет был уже 2:0 в 
пользу гостей. И пока пятерка казахстанцев обнималась на льду, тренер провел 
на скамейке общее собрание на тему: Как надо забивать "Спартаку". 
Во втором периоде я, заметив свободное место в первом ряду, расположился 
прямо за спиной главного тренера "Барыса". Хотелось насладиться его 
репликами во время матча... Увы! Оказалось, что тонкое на вид заградительное 
стекло отражает не только шайбы, но и любые звуки. Находившийся в метре от 
меня Назаров что-то втолковывал игрокам. Но слышали это только они.  
Впрочем, и чисто зрительно особых всплесков эмоций я у наставника гостей не 
заметил. Да, обороной своей Назаров был явно недоволен. Во втором периоде 
казахстанцы шесть минут провели в меньшинстве. Периодически пожарили у 
своих ворот. И когда шайба в них все же влетела. И Старченко, и Сен-Пьер, 
находившиеся в этот момент на площадке получили подробный и 
обстоятельный нагоняй. Его же удостоился и Худяков, чуть позже 
провалившийся в атаке.  
А вот к судьям у Назарова претензий ни разу не возникло. Хотя удалялась в это 
время в основном его команда. Волной мата меня накрыло лишь однажды - 
когда с площадки под руки увозили спартаковца Васильева. Ругань летела с 
трибун. И в основном в адрес судей по мнению публики "зажавших" очередное 
удаление. Но досталось и игрокам "Барыса", и персонально Назарову. 
Ответных действий, впрочем, и тут не последовало. Видимо, вновь сработало 
защитное стекло.  
Назаров вновь победил. И сделал это неожиданно спокойно. Я бы даже сказал 
- буднично. Проторчал скучая за бортиком и тафгай "Барыса" Рыспаев. Видимо, 
очки для казахстанцев сейчас важнее прошлогоднего грозного имиджа...  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/859285 

К заголовкам сообщений 
 
Разрушители легенд (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 ноября 2015 22:09) 
Всем привет. Не буду говорить "Наконец-то", но я снова дома. И сегодня я буду 
делиться с вами своими мыслями, эмоциями и заметками с проигранного вчера 
матча "Югра" - "Йокерит" 2:4. 
От матча было много ожиданий. Во-первых, до этого, как известно мы не 
проиграли ни одной игры в домашней серии. Я пошуршал историю наших 
домашних серий. Мы никогда ранее не выигрывали серию из 4-х домашних игр. 
Было 4 победы в сериях из пяти игр. Но и так поражение было в третьей игре. И 
даже в сериях из шести игр ни разу не было четырех побед к ряду. Во-вторых, в 



 

 

истории встреч Мамонтов и Джокеров, наша команда еще никогда не выходила 
победителем. Так что кроме всего того, что допустим, ты смотришь на любимую 
команду, смотришь на команду соперника с очень интересными фамилиями, ты 
еще и чуда ждешь. Победа могла бы стать дважды символичной. 
Но на деле вышло, как вышло. Тут и пояснение к заголовку. Ехали мы на игру с 
президентом нашего фан-клуба на автобусе. Попался ему "счастливый билет". 
Тут грех не съесть, когда едешь на игру :D. Ну, кто не ел то? А в итоге легенда 
оказалось разрушенной. Хотя конечно желание в слух не говорят, может Сергей 
Нурбиевич пожелал найти даму сердца? :D. 
По игровым моментам можно сказать, что класс команд сказался на итоговом 
результате. С самого начало было видно, как тяжело мы выходили из зоны, и 
как не успевали за действиями соперника в нашей. Половина первого, и второй 
период можно сказать подчистую остался за гостями. Очень понравилось, как 
мастеровитые игроки финской команды комбинировали. В большинстве, да и 
просто при расстановке в нашей зоне старались как можно быстрее 
избавляться от шайбы. Только наш игрок подъезжает к сопернику, а шайба уже 
у другого. Изматывающий хоккей. К тому же наше первое звено в начале игры, 
давало первому звену соперника активно пасоваться через наш пятак, без 
каких либо шансов на перехват. Смотреть на такой хоккей одно удовольствие, 
если ты, конечно, болеешь за "Йокерит". В большинстве соперники бросали 
много. В меньшинстве же джокеры очень хорошо держали пятак, оставляя нас 
без шанса дать пас стоящему в центре пятака игроку. 
В составе джокеров при всех их Козунах и Аалтонинах, мне очень понравился 
Олимб. У которого не по игре мало очков. Хотя конечно у нас у лучшего 
нападающего 17 очков, как у него. Но Олимб это один из лучших Датских 
нападающих. И от него я ждал больше. Вчера он мне понравился. Я не помнил 
его номера, но он выделялся. Ложные замахи, хороший контроль шайбы, 
передачи на любой вкус, проходы через троих соперников. И такое было. 
В исходе этой игре ключевыми моментами становились банальные вещи. Не 
забиваешь ты, забивают тебе. Классика жанра. И "Йокерит" хорошо нас 
наказывал за разбазаривание моментов. Ларсен забил свой мстительный гол, 
после того как Яценко не смог замкнуть пас. Момент был на 99,7% голевой. 
Стоило только приложиться. 
Так же было и с победным голом Аалтонена. Очень понравилось как Рассказов 
стоя у правого борта параллельно воротам Карлссона, смотрел на стоящего у 
синей линии Угольникова, соперник готов был блокировать этот пас, а 
Рассказов смотря на Угольникова отдал пас на Бортникова. Который, увы, 
стоял слишком близко к вратарю, да еще и задом. Развернуться и обыграть его 
он не смог. Но Рассказов сыграл хитро. После этого случилась контратака, в 
которой Аалтонен остался один на правом фланге, с Гелашвили в левой части 
ворот. Поразить пустую половину его владей труда не составило. 
1  
Хотя Аалтонен сыграл не так просто, как стоило бы. Забил от щитка 
Гелашвили. 
Уже по традиции поговорю о тех кто был заметен. Сегодня есть как минимум 
два игрока, которые мне не понравились. Прям хочу критиковать. Но критикую я 
не людей, а игроков. Так что не бейте меня, если поймаете на улице :D. 
Анкудинов. Терял шайбу при чересчур изобретательной обводке входя в зону 
соперника. Так же он сам терял шайбу, и был обманут Козуном на обманных 
движениях. Но при этом не скажу, что Андрей совсем не техничен. Он очень 
даже техничен. Вошел в зону соперника проскочив между двумя игроками, а 
третьего со своего пути убрал сам, использовав обманные маневры. Увы, 



 

 

вратаря купить ему было уже нечем. Но проход был на загляденье. "Меленький 
боевичок" кажется немного хрупким. Вот уже, которую игру прихрамывая, 
уходит со льда. Но при этом, всегда возвращается в игру. 
Иванов. Обесшайбил соперника на выходе из их зоны, но перейдя за синюю 
линию, оказался в офсайде, т.к. Лапенкова буквально затолкнули туда, 
секундой ранее. Заходил в зону соперника в большинстве, через стену из двух 
игроков. Во втором периоде, в зоне соперника, просто проехался по шайбе 
вдоль борта, не подобрав ее. В итоге ее взял соперник, бывший за ним. Я 
думал что такой баг, когда игрок едет по шайбе, и не берет ее на крюк клюшки, 
бывает только в симуляторах "NHL" от "ЕА Sport" :D. Позже был оставлен в 
дураках в попытке отобрать шайбу у Юхаматти Аалтонена. Не смог он и 
отличный пас Варфоломеева замкнуть как следует. 
Васильченко. Не смог отдать пас на Варфоломеева, стоявшего на синей линии 
в зоне соперника. В итоге шайбу ушла из зоны, и всем пришлось выходить. 
Позже сам не смог принять пас от Медведева в большинстве. Медведев давал 
ровный пас, а Васильченко выпустил шайбу из зоны, с оповещением о том, что 
"Йокерит" играет в полном составе. Болельщики снова схватились за голову. 
Варфоломеев. В прыжке клюшкой заблокировал бросок Енсена от синей линии. 
Не найдя варианта для броска, со своего любимого левого фланга, решил 
отжать пас на другую сторону, через стену из троих соперников! Естественно 
ничего не вышло. Бросал ради броска. На последней минуте второго периода, 
Павел вошел в зону соперника с шайбой, где уперся в коробку из трех 
джокеров. В итоге он упал, потому что просто уперся в трех игроков, с разных 
сторон. Идеальная коробка! Трибуны конечно посвистели. Но никакого 
удаления там быть и не могло. Опять же вспомним Козуна. Держал клюшку 
Варфоломеева, когда к тому летел поперечный пас от Лапенкова, в зоне 
соперника. Не смог принять не самый тяжелый пас Бортникова, когда 
находился за воротами соперника. Хорошо обводил соперника. 
Но пока что при всей моей любви к Павлу, в глаза бросается его некая 
"жадность". Ему стоит чаще играть не партнеров. Видно как он старается 
лишний раз бросить. Выцеливает. Лишние они эти замашки молодого 
суперстара. В частности в третьем периоде Лапенков буквально ждал его паса. 
Да и пятак был чист. Но Павел даже не посмотрел в его сторону, в итоге мало 
опасный бросок. Не плохо блокировал. 
Ситников. Что бы я не написал далее, Карлссона Виталий обыгран на 
развороте хорошо. 
2  
Позже Виталий был обворован Аалтоненом, который подъехал сзади, снял 
шайбу с его крюка, и поехал по своим делам. Странно было слышать 
разочарование трибун, когда Ситников не смог замкнуть в ворота соперника. В 
тот момент защитник гостей Енсен, уже минут 10 не вставая, лежал за 
воротами. Я все это время смотрел на него, и не понимал, почему игру не 
останавливают. Вспомните момент, когда Кашпар в итоге швырял клюшкой в 
судью. Были бы мы рады, если бы нам забили в тот момент, когда Кашпар 
лежал? 
Так почему вся арена обиженно вздыхала когда Ситников не забил? Позже 
Ситников и сам обворовывал соперника. Но в итоге не смог отдать пас через 
пятак. 
Бортников. В меньшинстве Бортников отлично использовал бэкчекинг. Т.е. 
постоянными тычковыми движениями встречал летящего в нашу зону 
соперника. В итоге это шайбу он выткнул, Панов ее подхватил и поехал в 
контру. Двойным 360 градусным разворотом оставил шайбу в своих владениях 



 

 

у борта. Терял шайбу на входе во владения джокеров. А потом не смог принять 
пас Антонова из-за ворот. 
Гелашвили. Ловил волшебные шайбы. И в принципе претензий к нему мало. 
Разве что во второй шайбе мог, среагировать щитком. 
Рассказов. Отлично выцарапал шайбу у сопернику на нашем пятаке. 
Николаев. Попытался в лучших традициях Дацюка отобрать шайбу у соперника 
наездом сзади. Увы, задумка не удалась. 
Медведев. Потерял шайбу у борта, почему-то очень медленно двигаясь с ней 
вдоль борта. Отличный пас через борт отдавал на Ситникова. В прыжке 
выбрасывал шайбу из нашей зоны в меньшинстве. 
Лапенков. Наверное, скоро это будет писать не актуально. Но он очень круто 
играет на длине своих рук. Оттесняет соперника, хорошо борется за шайбу. За 
счет длинных рук может и забрать. Но может и потерять, потому что диаметр 
разворота у него больше. Не имеет проблем с входом в зону соперника. Что как 
бы хорошо. Но есть одно но. Увлекается индивидуальными обводками. Тут уже 
как я говорил его длинные руки не всегда в плюс. Зачастую в обводках и теряет 
шайбу. 
Угольников. Подставлял клюшку под щелчок Тодда. В итоге шайба улетела в 
сетку поверх заградительного стекла. Позже оттеснял Олимба идущего вдоль 
борта в нашей зоне от шайбы. Пока Угольников держал Олимба, шайбу 
подобрал наш игрок. Но при этих плюсовых заметках, Угольников оказался на 
льду трижды, когда мы пропускали. "-3". 
Яценко. Совершенно безобразно терял шайбу у борта, в итоге теряя 
драгоценное время большинства. Дважды за игру не смог замкнуть очень 
вкусные для него передачи под голевой бросок. Что вызывало не мало обид. 
Погоришный. Кровинушка набрал-таки первое очко в лиге. Да еще как набрал! 
3  
Олег является уроженцем города Сургута и выпускником "Мамонтов Югры". Так 
что его успехи особенно радостны для нас. Позже он помешал опасно бросить 
Яакало Топи, который стоял на свободной льду. 
Итоги.  
Явным минусом в игре хочу пометить Яценко и Иванова. Первый уже давно 
непонятно за счет чего держится в составе? Блатной что ли? Пара нормальных 
попаданий по шайбе, и был бы у него дубль. Ну и бестолково терять шайбу в 
большинстве. Уже пора его менять на Горбунова в "Рубин". Ваня не ключевой 
игрок. И результативностью не блещет. Кто знает. Может игр 10 в "Рубине" 
пойдут ему на пользу. Наберется уверенности. Или уже окончательно 
определится со своим уровнем. Кроме "Югры" в "КХЛ" готов спорить что он, 
никому не нужен. Как и Дьяков. Игрок, которого взяли по старой дружбе, как бы 
это не звучало. Но и Кириллу бы, кстати, тоже, не мешало бы играть.  
Иванов это вообще разочарование. Все они хорошие люди. Я не спорю. Но 
хорошими парнями побед не наклепаешь. Шесть игр молчит наш капитан. Да и 
2 гола больше чем за половину чемпионата. Это не серьезно. Варфоломеев и 
Лапенков. За ними интересно смотреть. Но Иванов не связывает их. Да и 
вообще думаю, многие со мной согласятся что Панов, куда больше тянет на 
капитана. Я не предлагаю отправлять Иванова на драфт отказов как Михнова и 
Таратухина. Но, пожалуй, свою почту во втором звене он теряет. И как бы игра 
идет. Но второе звено не акти. Рад буду если мой поганый рот заткнут на 
выездной серии. Думается, что можно безболезненно забрать Медведева (да 
даже Ситникова) из третьего звена, чтобы слепить Медведев/Ситников - Панов 
- Бортников. А второе звено было бы куда гармоничнее при: Варфоломеев - 



 

 

Рассказов - Лапенков. Но это не мне решать. Но кэп совсем не радует. КЭП 
ВЭЙК ЭП! 
Вообще же отмечу, что даже при меньшем количестве бросков, чем у 
соперника, игра была очень интересно. За исключением разве что второго 
периода, где соперник перебросал нас 5 P. S. Забавно было когда на кубе в 
kiss-камеру попал Дэйн Тодд, катившийся по льду. Похоже, мы чего-то не знаем 
:D. 
P. S.2. Немного задержались на секторе после игры. И созерцали, как Филип 
Ларсен пришел из своей раздевалки к нашей, и общался с Ситниковым на 
английском. Бурно жестикулировал руками. Приятно, что парни в хороших 
отношениях. Но все равно Ларсену не стоило набирать 1+1 :D. 
P. S.3. Как-то намного дольше писал, чем планировал. И кусками. Так что 
ошибок может быть крайне много. Да и вообще везде писал "Вчерашняя игра" а 
опубликую, скорее всего, уже, когда она станет позавчерашней. Но мне просто 
лень искать каждое слова "вчерашнее". Так что пусть все будет как есть. 
Спасибо. 

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/go_go_ugra/859921.html 

К заголовкам сообщений 
 
ХК "Спартак" пригласил психолога для работы с вратарями - Титов (Р-
Спорт, Москва, 17 ноября 2015 22:39) 
Автор: Александр Рогулев 
МОСКВА, 17 ноя - Р-Спорт, Александр Рогулев. Руководство московского 
"Спартака" после ряда поражений в чемпионате КХЛ пригласило психолога для 
работы с вратарями, заявил главный тренер "красно-белых" Герман Титов. 
"Спартак" во вторник проиграл "Барысу" из Астаны со счетом 2:5 в домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ. 
"Вратарская проблема - больная мозоль в последних матчах, - сказал Титов на 
пресс-конференции. - Ребята вроде играют, а вратарская лига не очень. Мы 
работаем с ребятами, вызвали психолога, он с ними работает. В принципе, 
вратари-то хорошие, в прошлом сезоне они оба это доказали в "Атланте" и 
Тольятти. Наверное, нужно терпение". 
"Второй матч подряд создаем очень много моментов, но реализация хромает, - 
добавил Титов. - Большинство слабо реализуется, здесь очень много работы. У 
команды нет такой нацеленности на ворота, которая была у "Барыса". Мы 
хотим красиво играть, доставить шайбу в ворота. А сейчас нужно "закапывать" 
голы, побольше работать на пятачке, а это у нас не получается. "Барыс" 
хорошо сыграл на контратаках - три из пяти забили".  

http://rsport.ru/hockey/20151117/880027213.html 
Похожие сообщения (2): 

• ТАСС, Москва, 17 ноября 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Владимир Соботка: С представителями "Сент-Луиса" никаких разговоров 
не было (Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 23:21) 
Автор: Максим Шитиков 
Форвард "Авангарда" Владимир Соботка в беседе с корреспондентом Spb. 
Sovsport. ru поделился впечатлениями от матча регулярного чемпионата КХЛ 



 

 

против СКА (3:1), а также рассказал об интересе со стороны клуба НХЛ "Сент-
Луис Блюз".  
- Мы играли как команда, усердно работали, у нас все получалось. Ждали 
ошибок от СКА и за счет этого забросили три шайбы. 
- Какие выводы команды сделала из первого матча в Омске?  
- Понимали, что у соперника очень сильные и быстрые форварды, которые 
умеют забивать и знают, как играть. Нам удалось здорово отыграть в обороне и 
использовать ошибки СКА. 
- О чем просили тренеры перед третьим периодом: забить еще больше или 
удерживать заработанное преимущество?  
- Ничего не поменялось. Придерживались такого же плана, помогали 
защитникам быстрее вывести шайбу из своей зоны. 
- На Кубке "Карьяла" за вами наблюдали представители "Сент-Луиса". Что-то с 
ними обсуждали?  
- Нет, никаких разговоров не было, - сказал Соботка в интервью Spb.Sovsport.ru. 
Напомним, представители "Сент-Луис Блюз" Мартин Бродо и Роб ДиМайо 
наблюдали за игрой Соботки в составе сборной Чехии на Кубке "Карьяла", где 
он набрал два очка (1+1). После этого генеральный менеджер "блюзменов" Даг 
Армстронг заявил, что у клуба нет четкого плана возвращения 28-летнего 
форварда в команду. 
Соботка выступал за "Сент-Луис Блюз" с 2010 по 2014 год. В его составе чех 
провел 268 матчей, забросил 30 шайб и отдал 81 результативную передачу. 
В матче регулярного чемпионата КХЛ петербургский СКА дома уступил 
"Авангарду" со счетом 1:3. 
За команду из Омска отличились Сергей Широков, Денис Куляш и Александр 
Пережогин. В составе армейцев единственную шайбу забросил Антон 
Бурдасов.  
Подопечные Сергея Зубова занимают седьмую позицию в турнирной таблице 
Западной конференции, имея в активе 45 очков. "Авангард" с 53 очками идет на 
третьем месте в Восточной конференции.  
Следующий матч армейцы проведут 19 ноября в Петербурге против "Барыса". 
Начало игры в 19:30. 
Матч 
СКА - Авангард - 1:3 (0:0, 1:3, 0:0) 
Голы: 
Широков ( Эрат, Соботка ), 21:21 (0:1). Бурдасов ( Барабанов, Войнов ), 28:18 
(1:1). Куляш ( Паршин, Зубов ), 29:43 (1:2). Пережогин ( Михеев ), 34:14 (1:3).  
Место и дата 
17 ноября 19:30, Ледовый дворец, Онлайн-трансляция  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859303 

К заголовкам сообщений 
 
Глава Ханты-Мансийска Филипенко назначен генеральным директором ХК 
"Югра" (Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 13:49) 
МОСКВА, 17 ноя - Р-Спорт. Глава Ханты-Мансийска Василий Филипенко 
назначен генеральным директором ханты-мансийского хоккейного клуба 
"Югра", сообщается на официальном сайте команды. 
Ранее должность исполняющего обязанности генерального директора занимал 
Павел Езовских, который на сегодня является главным тренером "Югры". 



 

 

Филипенко уже приступил к своим обязанностям, при этом он продолжает 
исполнять полномочия главы Ханты-Мансийска и председателя городской 
Думы. 
Филипенко в среду пообщается с хоккеистами и тренерским штабом, а также 
вместе с генеральным менеджером Евгением Хацеем примет участие в пресс-
конференции. 
"Югра" после 33 матчей занимает седьмое место в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ. 

http://rsport.ru/hockey/20151117/879911267.html 
Похожие сообщения (3): 

• Sport.ру, Москва, 17 ноября 2015 
• ТАСС, Москва, 17 ноября 2015 
• Kp.ru, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
 
Сергей Федоров назвал сумму, отданную за переход Пивцакина "не 
совсем адекватной" (Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 15:32) 
Автор: Иван Макаров 
Генеральный менеджер ЦСКА Сергей Федоров в интервью "360 Подмосковье" 
не стал раскрывать детали перехода защитника "Авангарда" Никиты 
Пивцакина, однако назвал сумму, отданную за игрока, "не совсем адекватной".  
- Если говорить о будущем ЦСКА, буквально на днях стало известно, что вы 
подписали контракт с 24-летним защитником Никитой Пивцакиным. По нашей 
информации, вы выкупили права у "Авангарда" за 40 миллионов рублей. В 
принципе, наверное, здесь цена не имеет большого значения, главное, кого 
приобрели и какие вы надежды возлагаете на этого игрока?  
- Надежды огромные, чтобы игрок не расслаблялся. Он один из очень 
характерных людей, которые могут помочь нашей команде добиться общих 
целей. Очень мало на рынке хороших игроков, которые реально имеют 
характер, имеют волю к победе. Мы, надеюсь, дадим шанс Никите, и он 
раскроет свои лучшие качества и поможет нам в достижении наших целей.  
- Все-таки, сколько не пожалели на Никиту?  
- Достаточно. Очень достаточно. Много. Я считаю, сумма не совсем адекватная, 
но, тем не менее, я надеюсь, она принесет нам те результаты, на которые мы 
надеемся.  
- Если говорить о суммах, размерах, цифрах, я знаю, что вы выступаете за 
сокращение ледовой площадки в КХЛ, для чего это нужно?  
- Мое мнение. как главного менеджера клуба, сделать площадку поуже. Это 
действительно прибавит динамики нашей игре и делается для болельщика. И 
хоккеистам тоже интересно играть в быструю, динамичную игру. И мое личное 
мнение, что у нас нет четырех пятерок, как раньше, в советское время, которые 
доминировали на льду и показывали тот высочайшего класса хоккей, владение 
шайбой, катание, владение клюшкой, понимание партнера, прекрасные, 
интересные голы, нет у нас таких. У нас есть какая-то разделенность. Мы ближе 
к NHL, чем к советской реальности, как у нас раньше было. Когда у нас каждое 
звено может сделать результат, может обороняться, может атаковать. Сейчас у 
нас разделены роли в команде.  

http://www.sports.ru/hockey/1034718673.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Тренер: игра в "Сокольниках" придаст хоккеистам "Спартака" мотивации в 
матче с "Барысом" (ТАСС, Москва, 17 ноября 2015 15:51) 
Автор: Константин Нужденов 
В сезоне-2015/16 команда, возрожденная летом спустя год, выступает на более 
вместительной малой спортивной арене олимпийского комплекса "Лужники" 
МОСКВА, 17 ноября. /Корр. ТАСС Константин Нужденов/. Возвращение в 
ледовый дворец спорта "Сокольники" положительным образом скажется на 
настрое игроков столичного "Спартака" в домашнем матче регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги с астанинским "Барысом". Такое 
мнение ТАСС высказал главный тренер красно- белых Герман Титов. 
Стадион в московском районе "Сокольники" на протяжении многих лет являлся 
домашней ареной "Спартака". Однако в этом сезоне команда, возрожденная 
летом спустя год, выступает на более вместительной малой спортивной арене 
олимпийского комплекса "Лужники". В то же время несколько матчей из-за 
занятости "Лужников" другими мероприятиями красно-белые сыграют в 
"Сокольниках". Первый из них пройдет во вторник. 
"Конечно, это знаменательный день и для всего нашего клуба, и для 
болельщиков. Команда не играла в "Сокольниках" полтора года. А этот стадион 
для "Спартака" - родной дом. Поэтому, конечно, ребята должны выйти 
"заряженными" и показать все, на что способны", - сказал Титов. 
"Спартак" после 30 матчей имеет в своем активе 40 очков и занимает 12-е 
место в таблице Западной конференции.  

http://tass.ru/sport/2445866 

К заголовкам сообщений 
 
"Салават Юлаев" - "Локомотив". Коршков подрался с Леписто (Sports.ru, 
Москва, 17 ноября 2015 18:28) 
Автор: Никита Надежин 
Нападающий "Локомотива" Егор Коршков подрался с защитником "Салавата 
Юлаева" Сами Леписто во время матча регулярного чемпионата КХЛ. 
Эпизод произошел в конце первого периода. Оба игрока были удалены на 5 
минут.  

http://www.sports.ru/hockey/1034722217.html 

К заголовкам сообщений 
 
ПХК ЦСКА не рассматривает вопрос обмена одного из вратарей - Федоров 
(Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 18:48) 
Автор: Александр Рогулев 
МОСКВА, 17 ноя - Р-Спорт, Александр Рогулев. Московский хоккейный клуб 
ЦСКА не будет рассматривать обмен одного из своих вратарей вплоть до конца 
сезона, заявил агентству "Р-Спорт" главный менеджер армейцев Сергей 
Федоров. 
В воротах ЦСКА в нынешнем сезоне поочередно играют сразу три голкипера - 
Станислав Галимов, Виктор Фаст и Илья Сорокин. Ранее в российских СМИ 
появлялась информация, что армейцы могут обменять одного из вратарей в 
другой клуб КХЛ. 



 

 

"Мы не думаем и не будем думать о том, чтобы обменять кого-то из вратарей, - 
сказал Федоров корреспонденту "Р-Спорт". - Будем сами вариться в 
собственном соку. Надеюсь, что каждый из голкиперов пригодится в нужный 
момент нашей команде. Плей-офф - интересная штука, там может случиться 
что угодно. У нас подобран тот вратарский корпус, который в состоянии 
выполнить поставленную задачу". 
Швед Фаст, пришедший в ЦСКА в межсезонье, провел 10 матчей, отражая в 
среднем только 91,2% бросков при коэффициенте надежности 1,97. Другой 
легионер ЦСКА финн Антти Пильстрем в шести матчах после подписания 
контракта с армейцами не набрал ни одного балла за результативность. 
"Я считаю, и игра Фаста, и первые матчи Пильстрема - это нормальная 
ситуация, - добавил главный менеджер ЦСКА. - У каждого хоккеиста, тем более 
иностранца, адаптация проходит по-разному. Меня лично все устраивает. 
Хотел бы пожелать нашему тренерскому штабу быть немножко чуть более 
терпеливыми к ним и дать игрокам раскрыть свои лучшие качества".  

http://rsport.ru/hockey/20151117/879969398.html 

К заголовкам сообщений 
 
Александр Юдин: СКА с его составом может пять лет подряд досрочно 
выигрывать чемпионат (Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 16:13) 
Бывший защитник СКА и «Авангарда» Александр Юдин считает, что питерские 
армейцы с их кадровыми возможностями должны доминировать в КХЛ. 
 «Появится ли у СКА при Зубове стабильность результатов? Если прививать 
команде правильную тактику и ее отрабатывать, то да. Чтобы все 60 минут 
игроки выполняли задание тренера, как в «Динамо» или, допустим, в 
«Локомотиве». СКА с таким составом вообще пять лет подряд может досрочно 
выигрывать чемпионат. Подбор игроков в команде сильнейший. Если их 
правильно расставить по тактике – можно выигрывать вообще как хочешь. Как 
бразильцы раньше: вы забьете сколько сможете, а мы сколько захотим», – 
передает слова Юдина «Чемпионат». 
Сегодня СКА в рамках регулярного чемпионата КХЛ примет на своей площадке 
омский «Авангард». Начало – в 19:30 мск. 
В настоящее время клуб из Санкт-Петербурга занимает 7-е место в Западной 
конференции, набрав 45 очков в 29 матчах. 

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859146 
Похожие сообщения (1): 

• Газета.Ru, Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Владимир Соботка: У СКА хороший подбор нападающих, зато с обороной 
бывают проблемы (Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 16:21) 
Автор: Сергей Разин 
Нападающий "Авангарда" Владимир Соботка поделился ожиданиями от матча 
против СКА.  
- Как, на ваш взгляд, должна действовать наша команда сегодня?  
- Мы должны играть быстро и выложиться на льду полностью, без остатка. Мы 
знаем, как действует соперник, недавно встречались с ним в Омске. У СКА 
хороший подбор нападающих для активной игры в чужой зоне, зато с обороной 



 

 

бывают проблемы. Так что нам требуется создавать пространство для заброса 
шайбы в зону противника и стараться выигрывать борьбу за шайбу. 
- СКА играет дома и наверняка попробует с первых минут много атаковать.  
- В связи с этим, возможно, нам стоит сосредоточиться на защите в самом 
начале матча. Стадион обязательно погонит свою команду вперед, и нам 
придется выдержать стартовое давление. Главное в этот момент - оставаться 
спокойными, контролировать шайбу и следовать нашим схемам, - приводит 
слова Соботки официальный сайт "Авангарда". 
Напомним, матч между СКА и "Авангардом" пройдет 17 ноября в Петербурге. 
Начало встречи в 19:30. 
Петербургский клуб сообщил об усилении досмотра болельщиков при входе на 
Ледовый дворец. 
Армейцы в 29 матчах КХЛ набрали 45 очков и идут на седьмом месте в 
Западной конференции. Омская команда провел 31 игру и занимает третье 
место в Восточной конференции, имея в своем активе 50 очков. 
Матч 
СКА - Авангард  
Место и дата 
17 ноября 19:30, Ледовый дворец, Онлайн-трансляция  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859149 

К заголовкам сообщений 
 
Вернется ли Быков в Уфу? Аргументы "за" и "против" появления тренера 
в штабе "Салавата" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 17 ноября 
2015 8:00) 
Вячеслав Быков на днях напомнил о себе, заявив журналистам, что не 
отрицает возможность поработать в штабе Игоря Захаркина. Спортивная 
редакция "БИЗНЕС Online" задалась вопросом - нужен ли наставнику "Салавата 
Юлаева" еще один помощник. 
ЗА  
САМЫЙ ТИТУЛОВАННЫЙ ТАНДЕМ  
Игорь Захаркин (слева) и Вячеслав Быков  
 sport-express.ru  
Появление Вячеслава Быкова в тренерском штабе Игоря Захаркина 
автоматически сделает уфимский клуб главным претендентом на Кубок 
Гагарина. Нет других таких тренеров в российском хоккее, которые руководили 
клубами в КХЛ с таким КПД. Они возглавили "Салават Юлаев" перед сезоном-
2009/10 и взяли в нем бронзовые медали, а спустя год - кубок. После 
трехлетнего перерыва тандем вернулся в лигу и сходу выиграл кубок с 
многострадальным СКА. И это опуская две золотые медали на чемпионатах 
мира со сборной России. 
Если руководство уфимского клуба воспримет слова Быкова, как руководство к 
действию, то этот довод может стать самым весомым для того, чтобы 
возвращение специалиста в Уфу состоялось. 
АВТОРИТЕТ БЫКОВА  
Вячеслав Быков  
 фото: sport-xl.org  
"Салават" с появлением Захаркина на посту главного тренера набрал ход и 
выглядит командой, способной наделать шума. Однако, нужно учитывать, что 
для тренера это первый опыт работы в качестве главного. Это понимают и 



 

 

игроки, которые в критический момент (например, в решающей игре плей-офф) 
могут повести себя непредсказуемо.  
С Быковым подобное вряд ли произойдет. Каким бы авторитетом и 
красноречием не обладал Захаркин, в части уважения игроков он коллеге будет 
уступать. Захаркин не играл в хоккей на профессиональном уровне, в то время 
как Быков - двукратный олимпийский чемпион и шестикратный чемпион мира, 
игравший в тихоновском ЦСКА 80-х. Не исключено, что Захаркин знает теорию 
лучше любого другого российского специалиста, но этот козырь ему крыть 
нечем. 
ЗАХАРКИНУ НУЖЕН ЗЛОЙ ПОЛИЦЕЙСКИЙ  
Игорь Захаркин и Вячеслав Быков  
Еще одним аргументом за то, что нынешнему наставнику "Салавата" нужен 
Быков может стать решение "проблемы Кольцова". Со сменой тренера Кирилл 
Кольцов перестал набирать очки. С тех пор, как Анатолий Емелин ушел в тень 
Захаркина, самый результативный защитник в истории российского хоккея 
отметился лишь одной голевой передачей.  
В сезоне-2009/10 у Кольцова был конфликт с Быковым и Захаркиным, но тогда 
общими усилиями его удалось погасить. Поговаривают, что большую роль в 
этом сыграл именно Быков.  
Неудивительно, что Захаркину нужен напарник в том числе и для того, чтобы 
налаживать отношения с игроками. Сотрудничать в этом смысле с Емелиным 
ему гораздо сложнее, как в свете тех событий, которые сопутствовали его 
назначению, так и учитывая совместный опыт работы с Быковым. Напарник в 
лице Быкова может сыграть роль "злого полицейского", полезность которого 
доказана не только кинематографом. 
ПРОТИВ  
НАРУШЕНИЕ СУБОРДИНАЦИИ  
Вячеслав Быков и Игорь Захаркин  
 tvc.ru  
Пригласив в тренерский штаб Вячеслава Быкова руководство "Салавата 
Юлаева" рискует слишком все запутать. Игорь Захаркин - официально главный 
тренер, правой рукой которого является Анатолий Емелин. Появление фигуры 
Быкова в этой схеме может нарушить субординацию, что может пагубно 
сказаться на отношениях между тренерами и игроками. 
В профессиональном спорте главный тренер может быть только один. Играть 
роль второй скрипки Быков вряд ли сумеет, а Захаркину сдавать позиции будет 
нелогично. И если Емелин сумел найти себя в этом штабе, то третий медведь в 
берлоге сыграет только на руку конкурентам. 
ДЛЯ БЫКОВА НЕТ МЕСТА  
Игорь Захаркин (слева) и Николай Борщевский  
О том, что будет и как было бы в той или иной ситуации - дело болельщиков и 
прессы. Правление и спонсоры "Салавата" руководствуются другими мотивами 
и здесь важную роль сыграет Леонид Вайсфельд, который имеет едва ли не 
самый большой вес в клубе.  
С точки зрения банальной логики, у уфимцев сейчас все на своих местах. Есть 
главный тренер Захаркин, которому в вопросах первостепенной важности 
помогает Емелин. Есть Николай Борщевский, чей "композитет" отлично 
известен главному тренеру, который отвечает за игру в неравных и неполных 
составах и за узкопрофильную работу (к примеру, над вбрасываниями). Андрей 
Зюзин работает с защитниками, Кирилл Кореньков - с вратарями, Алексей 
Селиверстов занимается физической подготовкой. Вписывать сюда Вячеслава 
Быкова с зарплатой уровня топ-игрока придется с трудом. И если такое 



 

 

решение принимать, то нужно будет отказываться от одного-двух тренеров и 
все равно терять в деньгах.  
Если бы "Салават Юлаев" под руководством Захаркина проигрывал и едва 
дотягивал до зоны плей-офф, то логика привлечения Быкова была бы ясна. 
Пока же у Уфы 11 побед в 15 играх и яркая игра, которая не вызывает желания 
что-то менять. 
ПОДРЫВ АВТОРИТЕТА ЗАХАРКИНА  
Игорь Захаркин  
 hcsalavat.ru  
Наконец, приглашение Быкова может сказаться на авторитете Игоря Захаркина 
в российском хоккее. Его взлет - уникальная ситуация. Мощный теоретик встает 
у руля команды по ходу сезона, показывает себя современным продвинутым 
тренером с потенциалом возглавить в будущем сборную, как вдруг ему 
обрезают крылья и вновь уводят в тень. Глупо думать, что с приходом Быкова, 
внимание общественности не переключится с Захаркина на вернувшегося в 
хоккей Вячеслава Аркадьевича. 
Подрыв авторитета Захаркина - станет не самым популярным решением для 
клуба, который в течение октября превратился из посмешища в грозную силу. 

http://sportbo.ru/article/141034/ 

К заголовкам сообщений 
 
Тренер ХК СКА Зубов не считает себя приверженцем наигрывания 
сочетаний (Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 9:21) 
Автор: Семен Галькевич 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 17 ноя - Р-Спорт, Семен Галькевич. Главный тренер хоккейного 
клуба СКА Сергей Зубов заявил, что не считает себя приверженцем 
наигрывания сочетаний, так как профессиональный хоккеист должен быть 
универсалом, готовым сыграть с любым партнером. 
Вадим Шипачев, Артемий Панарин и Евгений Дадонов в прошлом сезоне 
выступали в одной тройке в СКА и сборной России. Панарин летом уехал в клуб 
НХЛ "Чикаго". Президент СКА Геннадий Тимченко в понедельник заявил 
агентству "Р-Спорт", что клуб постарается подготовить для сборной наигранную 
"тройку" и в этом сезоне. 
"Я вообще не приверженец наигрывания "троек", пар, "пятерок". В хоккее ты 
никогда не знаешь, что произойдет завтра, поэтому профессиональный 
хоккеист должен быть универсален, должен уметь играть с любыми 
партнерами, подстраиваться под них в одночасье. Конечно, это удобно, когда 
ты знаешь партнеров, знаешь, чего ждать - это особые полезные ниточки в 
игре. Но профессионал обязан очень быстро находить общий язык с любым", - 
сказал Зубов в разговоре с корреспондентом агентства "Р-Спорт". 

http://rsport.ru/hockey/20151117/879881027.html 

К заголовкам сообщений 
 
Гусев обладает всем, чтобы стать ведущим игроком не только СКА, но и 
КХЛ - Зубов (Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 9:14) 
Автор: Семен Галькевич 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 17 ноя - Р-Спорт, Семен Галькевич. Хоккеист санкт-
петербургского СКА Никита Гусев обладает достаточным мастерством, чтобы 



 

 

стать ведущим игроком не только своей команды, но и всей КХЛ, заявил 
главный тренер армейцев Сергей Зубов. 
Хоккеист Гусев заявил, что не чувствует себя новой звездой СКА >>  
Гусев перешел в СКА 20 октября из ханты-мансийской "Югры" в результате 
обмена. В четырех матчах за СКА форвард набрал 7 очков (3+4), 5 из которых - 
в последних двух матчах. 
"Гусев играет в звене с Вадиком Шипачевым и Женей Дадоновым, они 
достаточно хорошо проявили себя в последних матчах с "Динамо" и "Витязем". 
Мы ждем еще больше слаженности в игре этой тройки. Гусев обладает 
хорошим мастерством, у него есть все, чтобы стать ведущим игроком не только 
в клубе, но и во всей КХЛ", - сказал Зубов в разговоре с корреспондентом 
агентства "Р-Спорт". 
Место левого нападающего в тройке Шипачева в прошлом сезоне занимал 
Артемий Панарин, ныне выступающий за клуб НХЛ "Чикаго". "Сравнение с 
Панариным точно не плохое. Гусев действительно во многих компонентах 
напоминает Артемия. И это не секрет ни для кого, что мы брали Гусева именно 
на это место, место, которое в прошлом сезоне занимал Панарин", - отметил 
Зубов. 

http://rsport.ru/hockey/20151117/879880599.html 

К заголовкам сообщений 
 
Федоров: переход Пивцакина в ПХК ЦСКА повысил капитализацию клуба 
(Газета.Ru, Москва, 17 ноября 2015 10:19) 
Главный менеджер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал переход 
защитника Никиты Пивцакина из "Авангарда". 
"Зачем нам Пивцакин? Отвечу просто: капитализация клуба. Мы всегда хотели 
создавать конкуренцию в команде, и мы ее создаем. 
У нас появилась такая возможность, игрок сам хотел играть в ЦСКА, поэтому 
мы сделали свои ходы, чтобы его заполучить. 
Думаю, Никита - хорошее подспорье нашим защитникам, чтобы они не теряли 
концентрацию, нюх и мотивацию. Так было в ЦСКА, так, надеюсь, и будет 
впредь", - цитирует Федорова "Р-Спорт". 

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/11/17/n_7897661.shtml 

К заголовкам сообщений 
 
13 декабря "Югра" сыграет в хоккей с детьми с ограниченными 
физическими возможностями (Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 22:18) 
Автор: Никита Надежин 
Хоккеисты "Югры" 13 декабря сыграют в хоккей с детьми с ограниченными 
физическими возможностями. 
20 детей с ограниченными возможностями из Ханты-Мансийска и Сургута 
выйдут на лед с игроками "Югры" и клуба МХЛ "Мамонты Югры". 

http://www.sports.ru/hockey/1034729679.html 

К заголовкам сообщений 
 
"В любой момент готов начать работать с павлом Буре в ЦСКА" - Сергей 
Федоров (Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 15:21) 



 

 

Автор: Иван Макаров 
Генеральный менеджер ХК ЦСКА Сергей Федоров в интервью "360 
Подмосковье" рассказал о возможности появления Павла Буре в штабе красно-
синих.  
- В конце октября вы заявили, что ваш бывший партнер по команде Павел Буре 
может войти в состав руководства команды. Это так? Есть ли какие-то 
продвижения? Интересно знать, что ждет его в ближайшее время.  
- Вопрос был со стороны прессы, и я на него ответил, что мы обязательно 
рассмотрим. Есть и повыше меня руководители, но мне всегда было приятно 
работать с Павлом, потому что мы одной школы, мы одинаково понимаем 
хоккей. Видим одинаково определенные моменты, хотя и не было такого 
тесного общения. Поэтому в любой момент готов с ним начать работать на наш 
знаменитый в прошлом клуб ЦСКА. Но руководство решит, как это сделать. 
Если это потребуется, конечно.  
- А какой может быть роль Павла Буре в ЦСКА, в дальнейшей судьбе команды?  
- На данный момент у нас было очень приятное памятное событие, где мы 
подняли стяг Павла. Он пришел со своей семьей, было очень приятно видеть, 
все-таки он действительно воспитанник ЦСКА. Он с 8-9 лет приходил в эту 
школу, добился таких замечательных результатов, у него очень яркая карьера. 
И нынешнему руководству, нынешнему поколению надо знать об этом. Поэтому 
мы пригласили Павла, благодарим его за его согласие, что он поучаствовал в 
такой важной церемонии для наших будущих поколений ЦСКА.  

http://www.sports.ru/hockey/1034718540.html 

К заголовкам сообщений 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Главный тренер "СКА-Невы" Сергей Пушков: "Для развития нашего хоккея 
было бы полезно перенять скандинавский опыт подготовки игроков" 
(Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 7:12) 
Автор: Neo 
Главный тренер клуба Высшей лиги "СКА-Нева" Сергей Пушков предложил для 
улучшения подготовки хоккеистов в России перенять опыт скандинавских 
хоккейных стран.  
 - Клубы КХЛ пополнило много игроков из ВХЛ. Как вы считаете, уровень 
игроков Высшей лиги в целом вырос?  
 - Лига, безусловно, растет, появляются новые таланты. Это не только молодые 
игроки, но и хоккеисты среднего поколения. Одна из основных задач Высшей 
хоккейной лиги - пополнение рядов клубов КХЛ.  
 - Бывший главный тренер сборной Швеции Бенгт-Оке Густафссон сказал о том, 
что хоккеисты в Европе прогрессируют медленнее, чем в Северной Америке. 
Исходя из вашего опыта игры и жизни в Швеции и Норвегии, с чем это связано? 
Нужно ли нам что-то перенимать из скандинавского опыта подготовки молодых 
хоккеистов?  
 - В Северной Америке в разы больше конкуренция за место в составе, чем в 
Европе, и так - на всех этажах хоккейной пирамиды. Если сравнивать уровень 
подготовки молодых хоккеистов в России, Швеции и Норвегии, то качество 
подготовки игроков в Швеции выше, чем в России.  
Это связано с тем, что система в Швеции, не вдаваясь в подробности, просто 
другая. Показательным в этой связи является то, насколько в НХЛ больше 



 

 

шведов, чем россиян. Эту разницу можно заметить и на молодежных 
чемпионатах мира, хотя все молодежные сборные России - очень яркие и 
талантливые.  
 - Получается, наши молодые специалисты должны стажироваться в Европе?  
 - Нет, было бы лучше, если бы скандинавские тренеры приезжали в Россию на 
семинары и совместные тренировки. Общаюсь с российскими тренерами и 
знаю, что многие из них хотели бы перенять скандинавский опыт в некоторых 
аспектах подготовки игроков. Думаю, это будет полезно для развития нашего 
хоккея, - сказал Пушков.  

http://www.sports.ru/hockey/1034710787.html 

К заголовкам сообщений 
 
Вячеслав Быков: НХЛ мне неинтересна (Советский спорт, Москва, 17 
ноября 2015 20:36) 
Автор: Павел Лысенков 
Обозреватель Sovsport.ru взял большое интервью у известного тренера 
Вячеслава Быкова, который приезжал из Швейцарии в Питер.  
- Вы говорили, что иногда включаете матчи КХЛ. Не возникало желания 
посмотреть НХЛ? Тот же Панарин очень хорош.  
- Я только вижу хайлайты - лучшие моменты игр. Их просматриваю. Особенно 
интересно, как играет Артемка. Верю в этого парня. И знаю, что у него все 
получится.  
Но сама НХЛ мне неинтересна. Никогда не был любителем этой лиги. Не 
мечтал там выступать в детстве. И не поехал, когда меня звали из ЦСКА в 
"Квебек". 
Уважаю НХЛ. Ценю, как раскручен этот бизнес-проект. Но не являюсь фанатом. 
Да, там выступают выдающиеся игроки. Но я в свое время тоже выходил 
против великих хоккеистов. Меня эта лига не цепляет. При этом согласен, что у 
НХЛ нужно учиться.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859234 

К заголовкам сообщений 
 
А вот и НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 ноября 2015 20:20) 
Всем наидобрейшего вечерочка) Сегодня так плотно решилась пройти по 
хоккею, днем КХЛ играю, ночью, как всегда заиграем НХЛ. 
3:00.  
Хоккей. НХЛ. Бостон - Сан Хосе.  
Ну не знаю, снова буки дают неплохой кэф на тотал больше 4.5. В матче с 
участием Бостона это стоит попробовать, ну, как минимум рассматривать 
вариант такой ставки. Бостон очень часто в сезоне проводил свои матчи на ТБ. 
Сан Хосе тоже от этого не отстает, забивали, пропускали меньше, но все же. 
Последние результаты на мысль общего ТБ наталкивают. Плюс последние две 
очные встречи получились очень результативными. Крейчи у Бостона сейчас 
очень хорошо, жду результативных действий, в частности, и от него. 
Ставка: ТБ (4.5). Коэфф. 1.73.  
Сумма: 160 руб.  
3:30.  
Хоккей. НХЛ. Питтсбург - Миннесота.  



 

 

Ну не знаю.. Лично я буду всегда стараться брать ставку ТБ (4.5) в НХЛ, если 
там очень хороший кэф и когда играет Питтсбург. Да, можно много говорить, 
что дела у пингвинов не самым лучшим образом идут. Стабильности нет, 
проигрывают черт знает кому. В атаке пока не все так гладко, но тем не менее 
сами забивают, пусть и не очень много. Умудряются и пропускать, что при 
наличии таких игроков оборны - нормально. Миннесота удивительно много 
играет на общий ТБ. В личках у них так же очень хорошие результативные 
матчи получаются и за такой кэф я снова возьму уже полюбившуюся мной 
ставку на хоккей. 
Ставка: ТБ (4.5). Коэфф. 1.77.  
Сумма: 160 руб.  
Всем удачных ставок!  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/devushka_vanguet/859881.html 

К заголовкам сообщений 
 
Конвейер "сухарей". В Кургане поставили на поток вывод в люди 
молодых вратарей (Советский спорт, Москва, 17 ноября 2015 20:48) 
Автор: Сергей Бегишев 
Второй год подряд "Зауралье" ассоциируется у всех в ВХЛ со словосочетанием 
"отлаженная оборона". Разбираемся, как же в Кургане поставили на поток 
вывод в люди молодых, ранее неизвестных голкиперов, и какую роль в их 
успехах играют полевые игроки и тренерский штаб.  
ЛУЧШИЕ ПО ПРОПУЩЕННЫМ  
Сейчас уже не верится, что сезон 2013/14 курганское "Зауралье" закончило на 
последнем - 26-м месте в ВХЛ. Команда выиграла всего 11 матчей, а по 
пропущенным голам стала 22-й... Но именно в тот момент тихого ужаса, 
распугавшего всех болельщиков, руководство клуба и сделало движение в 
сторону оздоровления - пригласило на должность генерального менеджера - 
вновь созданную, к слову - известного в лиге специалиста Александра Смагина. 
А тот привел с собой единомышленника на тренерский мостик - Сергея 
Душкина, у которого не было особо большого опыта в работе главным 
тренером.  
И плоды работы этого тандема все увидели уже год спустя - "Зауралье" стало 
девятым в регулярке, и лишь по неопытности отпустило в первом раунде плей-
офф будущего чемпиона - "Торос", которого в прямом смысле держала за 
горло. Но главное достижение курганцев было в том, что они пропустили 
меньше всех в лиге - всего 94 гола. Это на 13 меньше, чем у ближайшего 
преследователя.  
Все вратари "Зауралья" в сумме отыграли шесть матчей "на ноль", а Глеб 
Евдокимов стал настоящим открытием сезона и лакомым куском на 
трансферном рынке. Его в итоге забрал "Трактор", и неизвестно, где бы сейчас 
были челябинцы, если бы не тяжелая травма вратаря, полученная в 
предсезонке... 
Феномен в том, что 24-летнего Евдокимова Смагин и Душкин отыскали в РХЛ 
(третьем дивизионе нашего хоккея), особых перспектив у парня не было, и его 
чисто за работоспособность взяли на роль второго вратаря. А он возьми да 
выиграй конкуренцию у опытного Александра Тряничева, известного по 
выступлениям в КХЛ за "Северсталь".  
Поразительно, но история повторяется и в этом сезоне...  
ПРО ДВОР И ВАСЮ ИВАНОВА  



 

 

В него "Зауралье" вошло с двумя дебютантами - 22-летними голкиперами. 
Ильясом Гафиуллиным, который выступая в последние годы за "Толпар" и 
"Сахалинских акул" в МХЛ, откровенно говоря, не блистал. И Антоном Гичевым 
- четвертым вратарем "Тороса" в прошлом сезоне. Оба не играли раньше в ВХЛ 
ни минуты, а теперь на двоих имеют пять "сухарей". А Гафиуллин на пару с 
Игорем Шестеркиным, кстати, лидирует по этому показателю в лиге, да и 
вообще на равных сражается в главных вратарских показателях с известными 
коллегами по цеху - Денисом Франскевичем, Сергеем Хорошуном, Рафаэлем 
Хакимовым, Дмитрием Шикиным...  
- Складывается ощущение, что если вы найдете где-нибудь во дворе вратаря 
Васю Иванова, он у вас, благодаря отлаженной обороне, тоже станет одним из 
лучших в ВХЛ? - обратился корреспондент "Советского спорта" к Сергею 
Душкину. 
- Вы, конечно, утрируете про двор, но в целом мысль верная. Если оборона 
отстроена, то и вратарь будет играть на уровне. С другой стороны, мы же брали 
не совсем уж бесталанных ребят. Если бы они были никудышные, то, наверное, 
не играли бы в ВХЛ. Поэтому наши успехи в обороне - это суммарное 
достижение, как полевых игроков, так и голкиперов. Они много выручают, хотя, 
чего уж скрывать, допускают и откровенные ляпы. 
- Вас не удивляет, что "Зауралье" сейчас "только" на втором месте в лиге по 
пропущенным голам?  
- Нам хотелось бы в этом сезоне выглядеть лучше, чем сейчас есть. Поэтому и 
удовлетворение от сезона пока размытое. Но мы видим возможности роста - в 
прошлом году с лидерами играли лучше, чем в этом. Это, наверное, связано с 
тем, что стали действовать в более атакующей манере. Именно поэтому теперь 
и идем вторыми по пропущенным. 
А В ЭТО ВРЕМЯ...  
ВХЛ ПРОВЕЛА ВСТРЕЧУ "БЕЗ ГАЛСТУКОВ"  
В Подмосковье состоялась встреча руководителей клубов ВХЛ в формате "без 
галстуков". Такие встречи уже стали традицией лиги.  
Подобные мероприятия ранее прошли в Нефтекамске, Пензе, Екатеринбург, 
Краснодаре и в Московской области. В ходе совещания руководители ВХЛ 
рассказали представителям клубов о промежуточных итогах чемпионата, 
дисциплинарных санкциях и судействе матчей. Участники совещания также 
обсудили ряд важных вопросов, которые стоят как перед лигой, так и перед 
клубами.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/859240 

К заголовкам сообщений 
 
Российское присутствие в НХЛ: Как только Тарасенко не думает о 
посторонних вещах, то начинает играть блестяще (Спорт. Бизнес Online 
(sportbo.ru), Казань, 17 ноября 2015 9:34) 
Наши хоккеисты были на виду. Андрею Василевскому помешал оформить 
"сухарь" нелепый рикошет, Владислав Наместников переведен во вторую 
тройку, а Александр Семин сыграл так мало, что стыдно. Подробней о том, как 
российские хоккеисты проявили себя за океаном минувшей ночью - в обзоре 
"БИЗНЕС Online". 
Оставайся в НХЛ  
"Каролина" - "Анахайм" - 1:4  
Антон Худобин, "Анахайм" - 24 отраженных броска 



 

 

В сезоне: 6 матчей, 3 победы, 91,1 процент отраженных бросков, 2,68 шайбы за 
матч 
Где-то в начале игры показалось, что он нервничает, да и гол пропустил 
достаточно легкий, но потом взял себя в руки и выдал отличную игру. Не попал 
в число звезд матча по недоразумению - местным нужно было, чтобы там 
присутствовал один хоккеист "Каролины". Ну и пусть. Он звезда дня по нашей 
версии, а это ценней. Именно Антон принес победу своей клубу, так как 
"Каролина" перебросала соперника. Выручил, по меньшей мере, раз пять. 
Возвращайся в КХЛ  
Александр Семин, "Монреаль" - 0+0, "0" за 7 минут 
В сезоне: 12 матчей, 1+2, "минус 1" 
Вчера играл красноярский "Сокол", в третьем периоде забросил три шайбы 
"Рязани" и победил. Вероятно, с Семиным в составе у них бы не было такой 
нервной концовки. Просто очевидно, что в "Канадиенс" Семин не тянет. 
Терпение у тренера к первой половине встречи и затем форвард появлялся от 
случая к случаю. Последний раз Семин сыграл так мало, оказавшись в заявке, в 
феврале 2014 года. Но, вероятно, тогда он получил повреждение. В общем 
меньше десяти минут он не играл давно и это самый яркий показатель того, что 
он показывает на льду. 
Остальные  
"Айлендерс" - "Аризона" - 5:2  
Николай Кулемин, "Айлендерс" - 0+0, "плюс 1" за 11 минут 
В сезоне: 19 матчей, 2+6, "плюс 9" 
Уже и тренеры начали о чем-то догадываться, существенно сократив игровое 
время Николая. Несмотря на положительный показатель полезности, его 
микроматч завершился со счетом - 1:1. Причем, он стал первым, кого, как 
фишку, датчанин Миккель Бедкер. Опять же, когда "Айлендерс" забивал, то 
навязал борьбу на чужой синей линии и заставил соперника потерять шайбу.  
"Монреаль" - "Ванкувер" - 4:3 ОТ  
Андрей Марков, "Монреаль" - 0+0, "плюс 1" за 25 минут 
В сезоне: 19 матчей, 2+13, "плюс 8" 
Тоже завершил встречу с положительным показателем полезности, но его 
микроматч - 1:1. Трудно вот так сказать, виноват ли Марков в пропущенной 
шайбе. Позволил сделал передачу из-за угла, но забивал совершенно другой. А 
вот во время взятия ворот совсем никак не участвовал. В принципе, победа 
команды, а слабому хоккеисту не дали бы 25 минут. 
"Оттава" - "Детройт" - 3:4 ОТ  
Павел Дацюк, "Детройт" - 0+0, "плюс 1" за 19 минут 
В сезоне: 3 матча, 0+0, "0" 
Не знаем, пора ли уже беспокоится за игру Павла или все-таки еще рано. Да, он 
играет 19 минут полезно, не ошибаясь. Выходит в большинстве, но не забивает 
и не отдает передачи. Даже в заброшенной шайбе совершенно не участвовал, 
хотя открывался. Выиграл лишь 41 процент вбрасываний. В общем, пока 
появилось небольшое чувство недоумения, но оно не разрастется. 
Алексей Марченко, "Детройт" - 0+0, "минус 1" за 17 минут 
В сезоне: 11 матчей, 0+0, "минус 5" 
Заработал очередной "минус" и хотя шайбу забросил не его игрок, но проиграл 
ему позицию на "пятачке". Входит в пятерку худших в команде по показателю 
полезности и это не может радовать. Беда в том, что у Марченко пропала 
какая-то искра. Грубо говоря, то, что он делает на льду, может делать любой 
игрок из системы команды. Об этом надо задуматься с двусторонним 
контрактом. 



 

 

"Флорида" - "Тампа" 1:0  
Андрей Василевский, "Тампа" - 19 отраженных бросков 
В сезоне: 4 матча, 2 победы, 92,9 процентов отраженных бросков, 2,03 шайбы 
за матч 
Стал третьей звездой матча и совершенно справедливо. Спасал свою команду 
неоднократно, а пропустил после глупого рикошета от своего игрока. Если бы 
не Виктор Хедман с неправильно поставленной ногой, то он бы не пропустил и 
в овертайме. Пожалуй, ничем не уступает своему конкуренту Бишопу и тренер, 
наверняка, меньше всего думает о вратарской позиции. 
Никита Кучеров, "Тампа" - 0+0, "0" за 24 минуты 
В сезоне: 20 матчей, 5+5, "плюс 3" 
Да, не забил, но упрекнуть Никиту не в чем. Был активным. Мог неоднократно 
забивать сам. Выдавал отличные передачи, которые не реализовывали 
партнеры. То есть к нему вообще нет никаких вопросов. Кто же знал, что у 
Роберто Луонго в этот день будет получаться все. Такое бывает не каждый 
день. 
Владислав Наместников, "Тампа" - 0+0, "0" за 21 минуту 
В сезоне: 20 матчей, 5+3, "плюс 4" 
Впервые в сезоне провел на площадке больше 20 минут, так как заслужил 
такой шанс своей настойчивостью, но теперь тренер крепко подумает, стоит ли 
и дальше использовать Владислава в атакующем звене. Да он по поводу всех 
будет думать, когда счет в игре 0:1. 
"Сент-Луис" - "Виннипег" - 3:2  
Владимир Тарасенко, "Сент-Луис" - 1+1, "плюс 1" за 21 минуту 
В сезоне: 17 матчей, 11+7, "плюс 6" 
Вторая звезда матча и снова вышел на график - больше одного очка за матч. 
Тарасенко в очередной раз избавился от мыслей, что клички - это плохо, что 
танки - это для войны и превратился в совершенно другого человека. Уверяю, 
как только он начинает размышлять на посторонние темы, так у него сразу 
возникают сложности. Трудно даже сказать, что получилось красивей - кистевой 
бросок, который поставил в тупик вратаря или голевая передача после мощного 
рывка. Конечно, передача. Попробуйте обогнать на короткой дистанции 
человека, который находится ближе на три метра. 
Александр Бурмистров, "Виннипег" - 0+1, "плюс 1" за 14 минут 
В сезоне: 19 матчей, 2+3, "минус 4" 
Не самый плохой матч нашего форварда. Сделал красивую передачу, выиграв 
единоборство у борта. Не ошибался в защите. Да, команда проиграла, но вины 
Александра нет. Но не проходит в первое или второе звенья, так что мы не 
можем сказать, насколько он может быть полезен атаке. 
Травмы  
Дмитрий Куликов из "Флориды" все-таки пропустит целую неделю из-за 
повреждения ноги. Он уже пропустил ночную игру с "Тампой" и планируется, 
что сыграет в конце следующей неделе. Впрочем, восстановление может 
затянуться, так как у него были другие болячки, которые можно залечить в 
удобное время.  

http://sportbo.ru/article/141049/ 

К заголовкам сообщений 

 
Коваленко: "Южный Урал" позволяет себе топтать регламент 
(Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2015 10:50) 



 

 

Глава профсоюза игроков и тренеров Андрей Коваленко высказался о ситуации 
в "Южном Урале". Клуб сократил зарплату трем своим хоккеистам, несмотря на 
то что ВХЛ приняла решение лишь по одному из них.  
"Сейчас самая большая головная боль - клуб "Южный Урал" из Высшей лиги. 
Поразительно, что клуб, представляющий столь авторитетную лигу и в 
принципе всю нашу хоккейную вертикаль КХЛ - ВХЛ - МХЛ, позволяет себе 
фактически топтать основной закон хоккейной жизни - регламент. В регламенте 
ВХЛ четко сказано: игрок, которому клуб намерен сократить зарплату, должен 
пройти процедуру драфта отказов плюс специальную комиссию при лиге. В 
"Южном Урале" таких игроков оказалось три, причем после комиссии 
управляющим директором ВХЛ Германом Скоропуповым было решено, что 
оклад понижается только одному игроку. 
Однако это решение клуб так и не выполнил. Зарплаты в одностороннем 
порядке были сокращены каждому из трех хоккеистов. Это полнейший 
беспредел! Работодатель просто ломает работников через колено - как во 
времена дикого капитализма... 
В пятницу отправили управляющему директору ВХЛ специальное письмо. 
Убеждены, что в ближайшее время лига заставит нерадивых чиновников 
исправить грубейшую ошибку и восстановить справедливость. Иначе будет 
большой скандал", - цитирует Коваленко Russia-hockey.  

http://www.championat.com/hockey/news-2302721-kovalenko-juzhnyj-ural-
pozvoljaet-sebe-toptat-reglament.html 

Похожие сообщения (3): 
• Russia-hockey.ru, Москва, 17 ноября 2015 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Коваленко: призеры Универсиады молодцы, что обратились в профсоюз 
(Чемпионат.com (championat.com), 17 ноября 2015) 
Глава профсоюза игроков КХЛ Андрей Коваленко заявил, что решение вопроса 
по присвоению спортивных званий и выплате премий за победу на Всемирной 
зимней универсиаде в Гранаде хоккеистам сборной России должно было 
пройти в штатном порядке, не доводя до публичного обращения игроков. 
По инициативе профсоюза игроков КХЛ сегодня на "Чемпионате" было 
опубликовано открытое письмо игроков студенческой сборной России по 
хоккею, выигравших медали 27-й Всемирной зимней универсиады в Гранаде 
(Испания, 24 января - 14 февраля 2015 года). С ответным заявлением выступил 
президент ФХР Владислав Третьяк , пообещавший решить проблемные 
вопросы. В письме подписавшиеся хоккеисты студенческой сборной заявили, 
что в их отношении не были выполнены обещания относительно присвоения 
званий мастеров спорта международного класса и выплаты денежных премий. 
"К нам в профсоюз обратились ребята, описали ситуацию и попросили помощи. 
Мы начали прорабатывать все вопросы, было опубликовано письмо от имени 
игроков. Я считаю, что игроки не должны бегать и обращаться в Федерацию 
хоккея России по поводу своих званий. Если есть определенный регламент и 
если руководство ФХР дало обещание, это нужно выполнить в срок. Насколько 
я понимаю, Универсиада проходила под эгидой Высшей хоккейной лиги, игроки 
в сборную набирались из клубов ВХЛ . Поэтому пускай сейчас господин 
Скоропупов не уводит себя из-под удара и не говорит, что он не в курсе 



 

 

ситуации, а как честный мужик ответит за то, что обещал ребятам перед 
турниром. 
Что я могу посоветовать федерации? Это не моя работа, но, если вы 10 
месяцев не можете решить вопрос, а теперь пишете, что пытаетесь это 
сделать, возникает вопрос: а нельзя было попытаться это сделать раньше? До 
тех пор, пока ребята кипеж не подняли, не обратились в профсоюз, не 
опубликовали открытое письмо, была бы тишина, и никто бы никогда про это 
даже не вспомнил. Молодцы, пацаны, что обратились в профсоюз и задали 
вопрос: будет им все-таки что-то за Универсиаду или нет? А если бы они не 
обратились, все бы просто забыли об этом. Выиграли - молодцы, руку вам 
пожали, медали вручили, и до свидания. К сожалению, у нас часто такое 
бывает. И пока чиновникам не напомнишь о каких-то обещаниях и 
обязательствах, никто ничего не будет делать", - сказал Коваленко в разговоре 
с журналистом "Чемпионата" Аленой Шиловой. 

http://www.championat.com/hockey/news-2303085-kovalenko--pobediteli-
universiady-molodcy-chto-obratilis-v-profsojuz.html 

Похожие сообщения (1): 
• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 

 
 

Сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Хоккеисты сборной России утратили шансы выиграть молодежную 
Суперсерию (Sport.ру, Москва, 17 ноября 2015 9:27) 
Sport.ru / Хоккей. Молодежная сборная России проиграла очередной матч 
Суперсерии.  
Российская команда потеряла шансы выиграть турнир, уступив сборной OH. 
Встреча выдалась упорной. На 8-й минуте матча россияне вышли вперед, 
реализоав двойное численное преимущество. Канадцы отыгрались ближе к 
экватору встречи, а спустя менее чем две минуты забили победный гол. 
Оставшееся время голов не принесло.  
Канада OHL - Россия U20 - 2:1 (0:1, 2:0, 0:0)  
Шайбы забросили:  
 0:1 Пилипенко (Жульдиков, Вовченко), 07:27, ГБ 
 1:1 Кайру (Капобьянко), 29:12 
 2:1 Уотсон (Марнер, Маккеоун), 31:02, ГБ  
Вратари: Макнивен (Уэллс) - Трушков  
Ранее сборная России потерпела два поражения в матчах со сборной Западной 
хоккейной лиги - 3:7 (0:2, 0:4, 3:1) и 2:4 (0:0, 2:2, 0:2), а также уступила команде 
ОХЛ со счетом 0:3 (0:2, 0:1, 0:0).  
Суперсерия с участием молодежной сборной России и сборных канадских 
молодежных лиг проводится в 13-й раз. Турнир, который проходит в шести 
городах Канады, завершится 19 ноября.  



 

 

http://www.sport.ru/hockey/Hokkeisty_sbornoy_Rossii_utratili_shansy_vyigrat_molod
ejnuyu_Superseriyu/article293371/ 

Похожие сообщения (8): 
• ТАСС, Москва, 17 ноября 2015 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2015 
• NewsRu.com, Москва, 17 ноября 2015 

• Lenta.Ru, Москва, 17 ноября 2015 
• Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2015 

• Новые известия, Москва, 18 ноября 2015 
• Вести.ru, Москва, 17 ноября 2015 

• Российская газета, Москва, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Вовченко: не хочется возвращаться в Россию с опущенной головой 
(Газета.Ru, Москва, 17 ноября 2015 9:44) 
Нападающий молодежной сборной России Даниил Вовченко прокомментировал 
поражение от сборной OHL (1:2) в матче суперсерии. 
"Мы не забили свои моменты, которых в этом матче было предостаточно. 
Играем вроде лучше, чем в прошлых играх, но опять не реализовываем свои 
моменты и получаем такой результат. Все парни стараются, играем каждый 
матч на победу, но, видимо, не хватает везения. Сами пока не понимаем, в чем 
причина. Нам помог четырехдневный перерыв. Мы отдохнули, вышли 
заряженными, но выиграть, увы, не получилось.  
В прошлых играх мы в большинстве порой в зону не могли войти, а сегодня 
наконец-то удалось забить. Мы много отрабатывали этот компонент игры на 
тренировках, в том числе комбинацию с Пилипенко, благодаря которой открыли 
счет. Вроде наше звено играло неплохо, но нужно было сравнивать счет в 
концовке, когда у меня был момент. 
Сборная России потеряла шансы на победу в суперсерии, но задачи у нас 
остаются все те же - играть на победу. Не хочется возвращаться в Россию с 
опущенной головой", - цитирует Вовченко "Чемпионат.com". 
Ознакомиться с другими новостями, материалами и статистикой вы можете на 
странице сборной России по хоккею, а также в группах отдела спорта в 
социальных сетях Facebook и "ВКонтакте".  

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/11/17/n_7897571.shtml 

К заголовкам сообщений 
 
Екатеринбургcкий хоккеист забил канадцам в составе молодежной 
сборной России. Видео. Фото (Екатеринбург Он-лайн (e1.ru), Екатеринбург, 
17 ноября 2015 13:16) 
Кирилл Пилипенко 27 ноября приедет в Екатеринбург.  
 Воспитанник екатеринбургской школы хоккея Кирилл Пилипенко, про успехи 
которого E1.RU рассказывал совсем недавно, на этот раз отличился за 
молодежную сборную в матче с канадцами в рамках Суперсерии, проходящей 
за океаном.  
В четвертой игре против сборной лиги Онтарио Пилипенко открыл счет. Кирилл, 
как и в играх за свой клуб, отлично сыграл на пятачке, замкнув передачу с 
фланга. Однако канадцы по ходу встречи забили дважды и выиграли поединок 
со счетом 2:1.  



 

 

В матчах Суперсерии за сборную выступает еще один воспитанник 
екатеринбургского хоккея - 18 летний защитник Александр Щемеров, играющий 
в основном составе "Автомобилиста".  
Впереди у молодежной сборной России по хоккею еще два матча в рамках 
Суперсерии в Канаде. На этот раз - со сборной лиги Квебека. Игры в Канаде 
являются этапом подготовки нашей молодежки к чемпионату мира в 
Финляндии.  
Увидеть талантливого нападающего в Екатеринбурге болельщики смогут 
совсем скоро: 27 ноября "Автомобилист" принимает московское "Динамо" на 
домашней арене.  

http://www.e1.ru/news/spool/news_id-433368-section_id-5.html 
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Валерий Брагин: "Должны были забивать 2-3 гола канадцам" (Sports.ru, 
Москва, 17 ноября 2015 17:57) 
Автор: Никита Надежин 
Главный тренер сборной России Валерий Брагин прокомментировал поражение 
от сборной юниорской лиги Онтарио (1:2). 
"Хоккеисты действовали хорошо отдельными отрезками. Все равно случались 
моменты, когда тактически действовали неправильно, и преимущество сразу же 
переходило к сопернику. В остальном игра была равной с обоюдоострыми 
атаками. 
У нас было два дня на подготовку, поэтому сегодня действовали лучше в 
большинстве, и в равных составах создавали моменты за счет комбинаций. 
Доводили дело до опасных бросков, но вот точности и хладнокровия в 
завершении по-прежнему не хватало. Два-три гола должны были забивать 
точно. 
В концовке при игре 6 на 4 надо было додавить соперника, но опять упустили 
свои шансы. С самого начала играли в три звена. Может, это и сказалось. Хотя 
у ребят было достаточно времени на отдых перед игрой, поэтому 
рассчитывали, что игроки выдержат. Считаю, что, в целом, так и произошло. По 
самоотдаче претензий нет", - сказал Брагин.  

http://www.sports.ru/hockey/1034721670.html 
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Женская сборная России по хоккею 

 
Сообщения не зафиксированы. 

 
КХЛ: партнеры 

 
Сообщения не зафиксированы. 
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Верховный суд РФ опубликовал обзор судебной практики по спорам 
спортсменов с тренерами (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 ноября 2015 12:48) 



 

 

Верховный суд РФ недавно на своем сайте опубликовал обзор судебной 
практики рассмотрения судами дел по спорам, возникающим из трудовых 
правоотношений спортсменов и тренеров. Внутри суда документ был 
утвержден еще в июле текущего года. Документ небольшой - на 20 стр. с 
небольшим. 
Судами общей юрисдикции рассматривались, в основном, дела по искам 
спортсменов и тренеров к работодателям о взыскании задолженности по 
выплате зарплаты и других выплат, компенсации за нарушение установленного 
срока их выплаты и взыскании компенсации морального вреда. Также 
предъявлялись требования о восстановлении на работе и взыскании среднего 
заработка за время вынужденного прогула, признании незаконными и отмене 
приказов о привлечении к дисциплинарной ответственности. Но это уже гораздо 
реже. В обзоре - разъяснения по 10 проблемным вопросам практики 
разрешения споров в профессиональном спорте. 
Приводится пример спортсмена из КХЛ, который находился в состоянии 
алкогольного опьянения в развлекательном центре и на улице в ночное время, 
где он был узнан болельщиками и иными гражданами как хоккеист спортивного 
клуба-работодателя. Его поведение нарушало этические нормы в хоккее и 
спорте в целом. Он также пропустил тренировку. Вывод суда - в силу ст. 348.2 
ТК РФ в трудовом договоре со спортсменом могут предусматриваться 
дополнительные условия об обязанности спортсмена соблюдать положения 
(регламенты) о спортивных соревнованиях. А согласно п. 3 и 4 ч. 2 ст. 24 закона 
"О физической культуре и спорте в РФ" к числу обязанностей спортсменов 
отнесены обязанности соблюдать этические нормы в области спорта, а также 
соблюдать положения о физкультурных мероприятиях и спортивных 
соревнованиях, в которых они принимают участие, и требования организаторов 
таких мероприятий и соревнований. Имело место нарушение не только 
регламента соревнований, но и трудовых обязанностей, исключающих 
возможность появления хоккеиста в состоянии алкогольного опьянения в 
местах массового скопления людей, в том числе вне спортивных площадок. 
Другой интересный пример - включение в срочный трудовой договор на 3 года 
между несовершеннолетним на тот момент футболистом и клубом условия о 
компенсации в размере 1 млн евро клубу в случае одностороннего расторжения 
парнем договора, без уважительных причин. Законно ли такое условие в 
контексте ст. 9 и ст. 348 ТК РФ? Документ можно почитать по ссылке  
http://www.vsrf.ru/Show_pdf.php?Id=10421  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/sportlaw/859703.html 
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